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Albacete abre 
la puerta de un
futuro inteligente

José María Barreda afirma que es el “presidente de todos,
pero, sobre todo, de quienes más nos necesitan”

“Para salir de la crisis, 
resulta imprescindible 
la unión entre todos”

En la Feria del III Cen-
tenario, Albacete no solo
muestra su aspecto de fies-
tas y ocio, sino que se pre-
senta como una ciudad re-
pleta de proyectos y
oportunidades económi-
cas. Carmen Oliver invita
a todos los vecinos a cono-
cer esos proyectos en el

stand “Albacete. Siglo
XXI”, y a comprobar, en
la ciudad, cómo se están
convirtiendo en realida-
des.

La alcaldesa ha partici-
pado, este viernes, en la
cuestación de la Asocia-
ción Española Contra el
Cáncer.

José María Barreda lla-
ma a la unidad y al esfuerzo
compartido como factores
imprescindibles para salir
de la crisis.  Un ejemplo de

esta necesidad se refleja en
que “los analistas y los in-
versores valoran el Pacto
por Castilla- La Mancha, la
colaboración de los agentes

económicos y sociales, la
estabilidad política, la aten-
ción de la administración y
la mejora de las comunica-
ciones”.        (Págs. 6 a la 9)

Según distintos infor-
mes independientes co-
nocidos en los últimos
días, Castilla- La Man-
cha es la tercera comuni-
dad autónoma con la me-
jor sanidad pública.

Además, ocupa los pri-
meros puestos en la apli-
cación de la Ley de De-
pendencia; y el primero
en obra pública por habi-
tante.

(Págs. 10, 12 y 13)

La región también es la primera en
obra pública por habitante

Castilla- La Mancha, 
en los primeros puestos
en Sanidad y atención 
a la Dependencia
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El Partido Popular suele predicar que no
hay que subir impuestos, que hay que ba-
jarlos tozudamente, porque es la buena
gestión del dinero público la que hace que
los recursos escasos sean suficientes para
atender las necesidades de los ciudadanos.
Casi convencen, de bonito que suena. Lo
falaz es que la buena o la mala gestión no
está reñida con  el importe de los recursos,
sino con la capacidad, ética y prioridades
de los gobernantes.

Presume el Partido Popular de gestionar
muy bien. Ahora, el Gobierno central auto-
riza a que los ayuntamientos puedan solici-
tar préstamos para terminar las inversiones
en curso, siempre que estén endeudados
por debajo del 75% de los recursos; y la
sorpresa para quienes se creían ese discur-
so es que las grandes ciudades gobernadas
por el Pp no pueden pedir ni un euro por-
que ya están entrampadas más allá de lo ra-

zonable. En Albacete, el Pp hizo de acusar
de derroche a los actuales gestores su sal-
modia, pero resulta que el Ayuntamiento
está en un nivel de endeudamiento que es
la mitad de la que dejó el equipo popular y,
ahora, con los mismos argumentos que
Economía prohíbe el crédito a Madrid y
Valencia, por derrochones, autoriza a Al-

bacete a obtener entre 10 y 12 millones de
euros; que no harán falta porque las obras
están licitadas y con su correspondiente
partida.

Y ¡qué casualidad!, resulta que Castilla-
La Mancha está en los primeros puestos de
contratación de obra pública, de gestión
sanitaria y de atención a personas depen-
dientes, mientras que los cuatro últimos
puestos siempre tienen a cuatro comunida-
des populares.

Resulta que, con las cifras en la mano,
Albacete y Castilla- La Mancha atienden
las necesidades básicas de los ciudadanos
y tienen buena salud económica; y  donde
se presume de buena gestión (los liberales
de Madrid y los cristianos de Valencia,
dentro de la gran familia popular), tienen
deficiencias en sanidad y dependencia y
están al borde de la ruina.

Dime de lo que presumes…

CAASSOOSS YY COOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 
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Desde las Cortes

Pensiones
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete

E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Han considerado  los asesores
del PP y CiU la conveniencia de til-
dar de conservador al Presidente
Rodríguez Zapatero, no impor-
tándoles hacer un  torticero del de-
creto sobre la austeridad del Esta-
do. Porque es falso que se bajen las
pensiones y no es apropiado, con-
fiesa ahora la Vicepresidenta Sal-
gado, siquiera hablar de congela-
ción. Zapatero tranquilamente
reafirmó su voluntad de minorar el
déficit del Estado,  para mayor ga-
rantía del estado del bienestar y,
respecto a las pensiones,  dijo: “Es-
te Gobierno, en materia de pensio-
nes, lo que hizo fue revalorizar la
pensión media un 15% entre 2005
y 2009 y revalorizar la pensión mí-
nima en casi un 25%; en algunos

casos,  como la pensión mínima de
viudedad, que pasó de apenas 357
euros mensuales a ser de 519 eu-
ros, una subida que no tiene prece-
dentes en nuestro periodo demo-
crático. En relación con las
pensiones, mantengamos la cohe-
rencia, recordemos a todos los ciu-
dadanos y pensionistas que el 1 de
enero de 2011 su pensión va a ser,
en función de lo que resulte el IPC
de noviembre, seguramente, mayor
que la de este año, y que tendremos
que esperar a noviembre de 2011
para ver cuál es la pérdida, en su
caso, de poder adquisitivo de la
pensión en ese ejercicio de 2011”.
Cita literal, contra el abuso falsario
de las pensiones,  que CiU y el PP
hacen por “su” conveniencia elec-

toral. Rajoy comenzó el discurso
como  finalizó el período pasado de
sesiones parlamentarias. Exige al
Presidente del Gobierno Rodrí-
guez Zapatero “propósito de la
enmienda”. El Presidente de la
oposición,  ha ofrecido, en expia-
ción de sus pecados,  al Apóstol
Santiago en Compostela su penar
partidario,  aquejado gravemente
por los casos Carlos Fabra, Gür-
tel y Brugal en el País Valenciano
y los casos amnistiados de espiona-
je en la Comunidad de Madrid.  En
el comienzo del curso  ha apostro-
fado proféticamente en el hemici-
clo, porque el curso comienza y el
tiempo se acaba, como declama  su
portavoz Soraya,  al  propósito de
la enmienda. Zapatero se limitó a

invitarle al cultivo de la imagina-
ción, si es que de llegar al poder tie-
ne propósito; y a la colaboración:
“Señor Rajoy, le pido dos cosas,
una, que nos presente ya esas 50
medidas,  que está todo el mundo
esperando para poder colaborar y
discutirlas. Y dos, que mantenga
una actitud constructiva, que segu-
ramente le vendrá bien a la econo-
mía y a España”. Habrá que pedir-
le a don Mariano también
coherencia, pues es difícil entender
a quien ahora preside a los conser-
vadores,  levantando el puño en
Rodiezmo de la Tercia (León),  re-
presentar  al partido de los trabaja-
dores, que su Secretaria General,
María Dolores Cospedal, reivin-
dica para el nuevo PP.
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...

El ídolo con pies de barro, esa podría ser la me-
táfora del llamado profesor Neira, un personaje
que saltó a la fama por entrar en coma después de
ser agredido por la persona que a su vez agredía a
una mujer. Se calificó de heroico su acto cívico y
ejemplar y se trató de utilizar políticamente. Re-
sulta que Neira, una vez fuera del hospital, empe-
zó a manifestarse como un extremista anticonsti-
tucional, lo que no impidió que Esperanza
Aguirre creara un cargo ex profeso para él. Siguió
excediéndose en sus manifestaciones, casi, contra
sistema y nadie lo corrigió; tal vez, no lo consi-
guieron. Su caída ha venido provocada por el he-
cho de ser detenido conduciendo temerariamente
y con el triple de alcohol en la sangre de lo permi-
tido. Le faltó valor para reconocerlo y dimitir,
por lo que alegó que las medicinas hacían lo que
Jesucristo con los panes y los peces, que se tomó
una caña y parecía media garrafa de coñá; y retó
a Esperanza Aguirre a destituirlo, lo que terminó
haciendo después de amagar con salidas más airo-
sas. Bien visto, la metáfora, el refrán, sería el de cría
cuervos… que te sacarán los ojos.

La Cabalgata de Feria tuvo la virtud de la coor-
dinación. Estuvo bien lo de tratarla con el leitmotiv
de la historia y los monumentos de Albacete, pero
resultó algo monótona, por la ausencia de charan-
gas u otros grupos, entre carrozas, y algo de ani-
mación. Tuvo algo de procesión. La Batalla de
Flores, con algunos elementos menos pero mucha
más animación, resultó más vistosa. Con todo, la
Virgen de Los Llanos, con la corporación munici-
pal y la Banda, tapa cualquier defectillo. Se ponen
los pelos de punta, por el significado de toda una
ciudad reunida para rendir homenaje a la patro-
na, aunque media hora después ya preocupan más
los mojitos.

Profesor Neira.

Batalla de las Flores.

El Gobierno central ha
rectificado la postura sobre
que los ayuntamientos no
pudieran endeudarse en
2011, y ahora establece que
sí podrán hacerlo los que
gocen de una situación fi-
nanciera más saneada.

Según las declaraciones
de la vicepresidenta del Go-
bierno, Elena Salgado, los
ayuntamientos cuya deuda
no sobrepase el 75% de sus
ingresos podrían pedir nue-
vos créditos en 2011.

¿Qué supone esta medi-
da para el Ayuntamiento de
Albacete? Como señala el
concejal de Economía y Ha-
cienda, Antonio Martínez,
en un principio, “a falta de
ver cómo va a quedar defi-
nitivamente esta modifica-
ción, el Ayuntamiento no
tendría problemas en acce-
der a esa financiación, por-
que se encuentra con un ín-
dice de endeudamiento
inferior al marcado por el
Gobierno”. De hecho, el en-
deudamiento no llega a al-
canzar, en estos momentos,
el 55%.

“Si no se exige ninguna
modificación más, que es lo
que ahora está estudiando la
Federación de Municipios y
Provincias, FEMP, el
Ayuntamiento de Albacete
entraría entre los posibles

candidatos a solicitar ese
endeudamiento. Falta com-
probar qué otros requisitos
hay que cumplir, si es que
los hay”, explica Martínez”.

De este modo, el Ayun-
tamiento podría endeudar-
se, en 2011, en torno a 10 ó
12 millones de euros, aun-
que Antonio Martínez seña-
la que es una cifra difícil y
arriesgada de estimar, por-
que intervienen muchas va-
riables. Además, explica
que influyen los ingresos
ordinarios del Ayuntamien-
to, que probablemente sean
inferiores en 2011 a los de
este año.

Sin inversión
pendiente

El concejal explica que
la prohibición de los ayun-
tamientos a endeudarse se

presentaba como una difi-
cultad añadida, pero no era
la máxima preocupación del
Ayuntamiento, porque,
“afortunadamente, no tenía-
mos ninguna inversión pen-
diente más allá que finan-
ciar lo que corresponde al
Ayuntamiento del Plan de
Barrios, que ya lo tenía en-
cajado de otra forma”. Aún
así, si hubiera necesidad de
acudir a una inversión adi-
cional, “ahora, sí que existi-
ría la posibilidad de hacer-
lo”, explica.

Aunque Antonio Martí-
nez reconoce que cualquier
medida que sirva para que
los ayuntamientos puedan
ingresar más es bien recibi-
da, suscribe las palabras del
presidente de la FEMP, Pe-
dro Castro, al afirmar que
esto se trata de un respiro
más que de una solución.

El Ayuntamiento de Albacete
puede adquirir crédito de 
10 ó 12 millones de euros

Tiene un margen de 20 puntos sobre el nivel de
endeudamiento establecido por el Gobierno central

Antonio Martínez.

Elena Salgado.
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Crónica: El Gobierno de Cas-
tilla- La Mancha ha sido de los
primeros en aplicar medidas de
austeridad, como la reducción de
consejerías y el sector público.
¿En qué se traduce esta reducción
para la economía de la región?

José María Barreda: Fui de los
primeros en reconocer la existencia
de la crisis. Ahora, más que nunca,
debemos ser eficaces, y esto se tra-
duce en un compromiso con la aus-
teridad. Hemos llevado a cabo un
plan de ahorro de más de 400 millo-
nes de euros que nos ha llevado a to-
mar decisiones difíciles, pero inelu-
dibles. Hoy somos el Gobierno más
reducido de España y estamos traba-
jando en el adelgazamiento del sec-
tor público regional, que pasará a ser
la mitad de lo que era. Tenemos una
Administración de calidad, cercana
y moderna, no obstante, la queremos
mejorar con una propuesta de racio-
nalización de la Administración re-
gional para hacer más cosas con me-
nos recursos. Este plan se elaborará
con la ciudadanía y también con los
empleados y empleadas de la admi-
nistración. Con este espíritu aborda-
remos la ley de Empleo Público de
Castilla- La Mancha.

Empleo 

C.: Una de las consecuencias

más graves de la crisis es la pérdi-
da de empleo. ¿Qué acciones está
llevando a cabo la Junta para re-
ducir el paro?

J.M.B.: Nuestro esfuerzo ha de
centrarse no sólo en rebajar la cifra
del desempleo, sino también en lo-
grar un mercado de trabajo de cali-
dad. Entre otros aspectos, nuestra
apuesta de futuro es promover un
entorno que favorezca el dinamis-
mo empresarial y la consolidación
de nuevos sectores, así como apos-
tar por nuevas formas de trabajo que
nos permitan ser más competitivos. 

Hemos apostado por sectores
emergentes, como el aeronáutico,
pero otra forma de abrir la esperan-
za para el futuro es, por ejemplo, es-
tar a la vanguardia en las energías
renovables, pues esto permite la cre-
ación de riqueza, trabajo y tejido in-
dustrial ligado a un sector estratégi-
co. 

Desde 2008 estamos trabajando
con empresarios y sindicatos para
hacer frente a las consecuencias de
la crisis, un trabajo conjunto que co-
bró un fuerte impulso con la firma

del Pacto por Castilla- La Mancha.
En su marco también hemos apoya-
do a los sectores productivos más
vulnerables. Sin embargo, hay que
resaltar que de todas las personas
desempleadas, casi 14.000, lo que
es más de un 7%, no han perdido su
trabajo, sino que quieren trabajar
por primera vez. Muchas son muje-
res, y la estrategia a seguir es com-
binar la formación con la contrata-
ción en programas de empleo, la
promoción de su espíritu empresa-
rial y la construcción de una buena
red de servicios. La contratación en
programas de empleo ha llegado a
45.000 mujeres en los últimos tres
años.  

Otro gran objetivo son los jóve-
nes, y la formación es también fun-
damental en este caso, y para ayu-
darles hemos puesto en
funcionamiento el Plan contra el
abandono escolar y la puesta en
marcha de nuevas oportunidades de
formación. Hemos abierto un nuevo
proceso de negociación con sindica-
tos y empresarios para elaborar un
plan de formación y empleo para los

jóvenes desempleados. Asimismo,
mientras las empresas se recuperan,
hemos desarrollado una política de
generación de trabajo con dinero
público. Los planes de empleo, la
acción local y autonómica por el
empleo o el plan de choque son los
principales exponentes de esta polí-
tica de contratación.

Pacto 

C.: ¿En qué consiste y cómo
contribuye el Pacto por Castilla-
La Mancha a paliar los efectos de
la crisis?

J.M.B.: Para salir de la crisis re-
sulta imprescindible la unión entre
todos y el esfuerzo compartido con
los agentes económicos y sociales.
Ése es el fundamento de los acuer-
dos alcanzados con los empresarios
y los sindicatos y la filosofía del
Pacto, que está resultando prove-
choso para la sociedad. Era impor-
tante poner orden en el interior para
poder competir en el mercado y lo
cierto es que, entre otros aspectos,
hemos apostado por la internaciona-
lización de nuestra economía, favo-
recer la exportación de nuestras em-
presas e incrementar los mercados
de destino de nuestros productos.
Desde que comenzó la crisis, Casti-
lla- La Mancha es la comunidad au-
tónoma en la que más ha crecido la
inversión extranjera. Este importan-
te dato no es casualidad, los analis-
tas y los inversores valoran el Pacto

Entrevista
JJoosséé  MMaarrííaa  BBaarrrreeddaa
Presidente de Castilla- La Mancha

“Soy el presidente de todos, pero, sobre
todo, de quienes más nos necesitan”

El presidente de Castilla- La Mancha muestra que, a pesar de estar en tiempos de dificultad
económica, seguirá trabajando para crear empleo y riqueza para la región, sin olvidar los

servicios fundamentales: la educación, la sanidad y las políticas sociales

José María Barreda, junto a representantes sindicales, empresariales y presidentes
de las diputaciones provinciales.

“Hoy somos el 
Gobierno más reducido
de España y estamos

trabajando en el 
adelgazamiento del
sector público regio-
nal, que pasará a ser

la mitad de lo que era”

“La contratación en
programas de empleo
ha llegado a 45.000

mujeres en los últimos
tres años”
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por Castilla- La Mancha, la colabo-
ración de los agentes económicos y
sociales, la estabilidad política, la
atención de la administración y la
mejora de nuestras comunicaciones.

Participación 

C.: ¿Es decisiva la implicación
y participación de los agentes so-
ciales para la toma de decisiones
desde el Ejecutivo autonómico?

J.M.B.: Es fundamental, yo go-
bierno de la mano de la sociedad
porque creo firmemente que es la
única forma de hacer frente a la di-
fícil situación que vivimos. Hay que
compartir el diagnóstico y también
las posibles soluciones para salir re-
forzados y poder mirar hacia el fu-
turo con esperanza y, sobre todo,
confianza, confianza en que somos
capaces, entre todos, de hacer las
cosas tan bien o mejor que los de-
más, de salir de esta crisis, porque
tenemos muchas posibilidades y,
unidos, hemos de aprovecharlas.

Estatuto

C.: Finalmente, tras años de
tramitación, la reforma del Esta-
tuto de Castilla- La Mancha no
salió adelante, a pesar de que la
propuesta contaba con el apoyo
mayoritario de la sociedad caste-
llano- manchega. ¿Qué supone
para el futuro de la región no ha-
ber avanzado en los términos que
se proponían?

J.M.B.: Es un contratiempo. He-
mos perdido una oportunidad por-
que los dirigentes del Pp evitaron en
el Congreso que el Estatuto saliera
adelante. Yo lo lamento, pero es así.
El presidente de Murcia se presentó
en Madrid el día que se votaba, y el
Pp votó no por lo que decíamos en
materia de agua. Yo, esa tarde,

mientras estaba reunida la comisión
correspondiente en el Congreso, es-
taba en Toledo con la Mesa del
Agua, en la que están representados
empresarios, sindicatos, agriculto-
res…Todos me dijeron lo mismo;
“Presidente, no cedas más”. Y yo en
ese momento decidí no ceder más. 

C.: Si hay algo en lo que se ha
demostrado que no se va a ceder
más por parte del Gobierno re-
gional y por parte de la mayoría
de la sociedad castellano- man-
chega, es en materia de agua. ¿Se
está consiguiendo avanzar en las
reivindicaciones hídricas de la re-
gión?

J.M.B.: Le decía antes que no
cedí más con el Estatuto. Pero tam-
poco me resigno. Hemos consegui-
do ya muchas cosas. La primera,
que se hable en toda España del
Trasvase Tajo-Segura, que se sepa
en toda España los problemas que
tiene Castilla- La Mancha en mate-
ria de agua y lo que pesamos los
castellano-manchegos al respecto.
Hemos conseguido obras e inver-
siones, las más altas de toda nuestra
historia. 

Y vamos a seguir dando la bata-

lla. Primero: Pelearemos en los pla-
nes de cuenca, que se negocian aho-
ra, en cada tramo del Tajo, del Jú-
car, del Segura o del Guadiana.
Segundo: Vamos a exigir y a conse-
guir un cambio total de las normas
que rigen la explotación del Trasva-
se, para que el agua del Tajo esté en
el Tajo, no en Murcia, y para que no
se trasvase agua sólo porque haya
en la cabecera, sino porque de ver-
dad se necesite en el Levante. Y ter-
cero: he propuesto en el último De-
bate sobre el Estado de la Región
remitir a Madrid una proposición de
ley específica sobre agua que recoja
en gran medida lo que decíamos so-
bre esta cuestión en el Estatuto.

Políticas sociales

C.: A pesar de la situación de
crisis, siempre ha defendido que
Educación, Sanidad y Políticas
Sociales son ámbitos fundamen-
tales y prioritarios en su política
de Gobierno. ¿Continuará siendo
así? 

J.M.B.: Sí. Y espero que por
mucho tiempo, porque aquí es don-
de de verdad más diferencias hay
entre mis planteamientos como so-
cialdemócrata y los que tienen los

“Hemos perdido una
oportunidad porque
los dirigentes del Pp

evitaron en el 
Congreso que el 
Estatuto saliera 
adelante. Yo lo 

lamento, pero es así”

“Desde que comenzó
la crisis, Castilla- La

Mancha es la 
comunidad autónoma

en la que más ha 
crecido la inversión

extranjera. Este 
importante dato no es

casualidad, los 
analistas y los 

inversores valoran el
Pacto por Castilla- La

Mancha”

“En los Presupuestos
del año próximo, 

mantendremos todas
las inversiones en 

Educacion, Sanidad y
Atención a la 
Dependencia”
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ultraliberales. En los Presupuestos
del año próximo mantendremos to-
das las inversiones en Educación,
Sanidad y Atención a la Dependen-
cia. Puedo decir con orgullo que,
pese a esta crisis tan tremenda que
estamos atravesando, en estos cua-
tro años de legislatura, los Presu-
puestos que hemos dedicado a Sani-
dad y Bienestar Social han crecido
un 28%, y los que hemos dedicado
a Educación, más de un 16%. Dos
informes independientes conocidos
en los últimos días eran muy claros:
somos el tercer mejor sistema sani-
tario de España (los más deficientes
están en comunidades autónomas
gobernadas por el Pp), y ocupamos
el primer puesto en atención a la
Dependencia, con valoraciones infi-
nitamente mejores que las de regio-
nes como Madrid, Valencia o Mur-
cia.

Dependencia

C.: Distintos indicadores na-
cionales sitúan a Castilla- La

Mancha entre las primeras comu-
nidades autónomas en la aplica-
ción de la Ley de Dependencia.
¿Cómo se están beneficiando las
personas dependientes y sus fami-
liares gracias al desarrollo de esta
Ley?

J.M.B.: Se lo decía ahora mis-
mo. En Castilla- La Mancha hay, a
día de hoy, casi 40.000 familias que
están recibiendo la ayuda a la que
tienen derecho. Somos los terceros
en cuanto a valoraciones y rapidez
en conceder la ayuda de toda Espa-
ña. Hace pocos días, un diario na-
cional publicaba una información
en la que venía a decir que muchos
mayores que viven en Madrid o Va-
lencia y que tienen relación con
nuestra tierra se venían aquí porque
se les atiende mucho antes y mucho
mejor. Yo lo tengo muy claro; soy
el presidente de todos, pero quiero
ser, sobre todo, el presidente de
quienes más nos necesitan.

Ave y autovías 

C.: ¿Continuará Castilla- La
Mancha, y en concreto, Albacete,
siendo un nudo de comunicacio-
nes en España tanto por Alta Ve-
locidad como por autovías?

J.M.B.: Lo será, y potenciado.
El control de toda la línea de alta ve-
locidad que une Madrid y el Levan-
te estará aquí, no en Madrid ni en
Valencia. Por autovía, Albacete ya
estaba muy bien comunicada con
Madrid y el Levante, pero se ha me-
jorado mucho hacia el Este, con la
puesta en servicio de la A-43, que
une Albacete con todo el centro de
La Mancha y prolonga la llegada en
autovía hasta Toledo a través de la

Autovía de los Viñedos. Espero que
el Ministerio agilice la salida hacia
el Sur, hacia Jaén. Y nosotros, como
Gobierno de Castilla-La Mancha
vamos a ejecutar bien y en plazo la
denominada Autovía del Júcar, que
conectará Albacete con Cuenca a
través de todo el eje de La Man-
chuela.

Vivienda

C.: Una de las principales de-
mandas de la sociedad y, en espe-
cial, de los más jóvenes, es el acce-
so a una vivienda digna. ¿En qué
trabaja el Gobierno regional para
dar respuesta a esta demanda?

J.M.B.: En la Ley de Garantías
de Acceso a la Vivienda. Se trata de
algo tan sencillo y tan ambicioso co-
mo garantizar vivienda en un año a
quien reúna los requisitos para acce-
der a una vivienda pública. Si no, le
pagaremos un alquiler hasta que le
podamos ofrecer vivienda. Pero pa-
ra eso, y lo recordaba en el último
Debate del Estado de la Región, ne-
cesitamos que los ayuntamientos

nos echen una mano. Sabemos cuá-
les son los municipios donde hay
más demanda de vivienda pública.
Yo les digo a los ayuntamientos; fa-
cilítennos el suelo, nosotros hace-
mos las viviendas.

C.: La Junta se opone a la ins-
talación de un cementerio nuclear
y se sitúa a favor de continuar im-
pulsando y fomentando las ener-
gías renovables. ¿Qué peso tienen
las energías limpias en Castilla-
La Mancha y en Albacete?

J.M.B.: El peso, esencial, estra-
tégico; tanto como para que seamos
ya los líderes en producción de
energías renovables de toda España.
Y en Castilla- La Mancha, hoy, el
82 por ciento de la energía que con-
sumimos procede de energías lim-
pias. Y va a ir a más en el futuro;
queremos hacer de este sector una
actividad clave para la actividad
económica y la creación de empleo.
Y no queremos basura nuclear, por-
que, en nuestra región, lo nuclear

son las energías renovables.

C.: ¿Qué otras medidas se im-José Blanco, Carmen Oliver y José María Barreda.

“Dos informes 
independientes son

muy claros: somos el
tercer mejor sistema 
sanitario de España
(los más deficientes

están en comunidades
autónomas 

gobernadas por el Pp)
y ocupamos el primer
puesto en atención a

la Dependencia”

“La Ley de Garantías
de Acceso a la 

Vivienda trata de 
garantizar la 

vivienda en un año a
quien reúna los 
requisitos para 
acceder a una 

pública. Si no, le 
pagaremos un alquier
hasta que podamos
ofrecer vivienda”

“Yo les digo a los
Ayuntamientos; 

facilítenos el suelo, 
nosotros hacemos 

las viviendas”

“En Castilla- La 
Mancha, el 82% de 

la energía que 
consumimos procede
de energías limpias”
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III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

pulsan desde la Administración
regional para contribuir a la lu-
cha contra el cambio climático?

J.M.B.: Con un Plan Regional
aprobado hace ahora dos años en el
que nos comprometemos a reducir,
y mucho, las emisiones contami-
nantes de nuestros edificios. Mu-
chos edificios oficiales (colegios,
institutos, hospitales…), van a con-
sumir combustibles procedentes de
energías como la biomasa. 

CCM

C.: Finalmente, parece que la
solución adoptada en Caja Casti-
lla- La Mancha a través de su in-
tegración al Grupo Cajastur es la
que más ha beneficiado a trabaja-
dores y empresarios de la región y
a los clientes de la entidad.

J.M.B.: Sí, efectivamente, no va
a haber costes traumáticos en em-
pleo, mientras que para el conjunto
de las cajas los expertos calculan
que se perderá el 25% de los pues-
tos de trabajo actuales. Y ese proce-
so se ha puesto como ejemplo a se-
guir en toda España por el señor
Montoro, portavoz de Economía del
Pp en el Congreso, aunque aquí la

señora De Cospedal quisiera torpe-
dear ese proceso. Y días después de
que la asamblea de CCM aprobara
el proyecto, el Congreso votaba (y
el Pp votaba a favor) una reforma de
la Ley de cajas que calca la solución
dada a CCM. El Banco CCM tiene
futuro y el futuro está aquí.

Albacete

C.: ¿Cómo contribuye la pro-
vincia de Albacete al desarrollo
económico, educativo, social y
cultural en Castilla- La Mancha?

J.M.B.: Albacete es crucial para
ese reto en el que estamos embarca-
dos todos los castellano-manchegos
de construir un futuro con mayor
progreso, desarrollo y bienestar.

Esta provincia, en el ámbito de la
economía, es un referente no sólo
dentro de España, sino también pa-
ra Europa en lo que concierne a la
producción de energías limpias. En
el ámbito de la energía eólica, Alba-
cete, con más de 2.000 megawatios,
es la provincia que más energía de
estas características produce de todo
el país.

Para que nos hagamos una idea
de lo que implican estas cifras, la
provincia de Albacete genera tan-
ta energía procedente del viento
como Japón, o lo que es lo  mis-
mo, el 10% de toda la que se pro-
duce en España 

Por otra parte, en lo que con-
cierne al ámbito educativo, el
campus universitario de Albacete
es clave dentro de la Universidad
de Castilla- La Mancha, de hecho,
por citar sólo una de sus enseñan-
zas, la Facultad de Medicina, sa-
biamente vinculada al Complejo
Hospitalario Universitario de Al-
bacete, en el corto espacio de
tiempo que atesora de experien-
cia, se está convirtiendo también
en un referente para las facultades
de toda España, por la prepara-
ción que obtienen sus estudiantes
y que se puede apreciar en los re-
sultados que obtienen en el MIR,
que avala el trabajo que se está re-
alizando desde el equipo decanal
de la Facultad de Medicina.

Por último, Albacete también
enriquece culturalmente a Castilla-
La Mancha. El Teatro Circo; su Fil-
moteca; la revista de creación litera-
ria Barcarola, única en su especie; o
el futuro Museo Nacional del Teatro
constituyen solo una pequeña mues-
tra de lo mucho que tiene que ofre-
cer esta provincia también en el ám-
bito de la cultura. 

III Centenario

C.: Albacete y su Feria se si-
túan en las agendas internacio-
nales de eventos turísticos. Este
año, además, celebra el III Cen-
tenario. ¿Qué mensaje lanza a

los albaceteños en estos días de
preparación y celebración?

J.M.B.: La tradición establece
que hay que desear buena Feria.
Además, no me cabe ninguna du-
da de que todos los castellano-
manchegos que desde el pasado
día 7 y hasta el próximo 17 de
septiembre se acerquen hasta Al-
bacete van a encontrar precisa-
mente eso, una buena Feria, por-
que los albaceteños, cado año,
con su dedicación, compromiso y
su capacidad para convertirse en
excelentes anfitriones, hacen po-
sible que cada edición de nuestra
Feria supere en esplendor y parti-
cipación a las anteriores.

Además, este año, en el que
conmemoramos el III Centenario
de su declaración como feria fran-
ca, será especial, porque los alba-
ceteños han tenido la inteligencia
de convertir esta efeméride en
una excusa inmejorable para que
la Feria de Albacete obtenga una
proyección nacional e, incluso,
internacional.

De hecho, lo que está consi-
guiendo la ciudad y los albacete-
ños con la conmemoración del III
Centenario es la mejor prueba de
lo mucho que se puede lograr
cuando se aúnan inteligencia, el
compromiso y el trabajo solidario
de todos en la consecución de un
mismo objetivo.

Esta es la mentalidad que quie-
ro para Castilla-La Mancha y los
castellano-manchegos para supe-
rar los retos que se presentan ante
nosotros y que, una vez solventa-
dos, nos depararán ese porvenir
con mayor progreso y bienestar.

Alicia Cobo

José María Barreda con el presidente de AJE Albacete, Santiago Lara.

“Albacete, con más de
2.000 megavatios, es
la provincia que más

energía eólica produce
de todo el pais, genera

tanta energía 
procedente del viento
como Japón, o lo que
es lo  mismo, el 10%

de toda la que se 
produce en España”

“Para el conjunto de
las cajas, los expertos

calculan que se 
perderá el 25% de los

puestos de trabajo 
actuales; mientras que
en el proceso de CCM
no va a haber costes

traumáticos en 
empleo”
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Castilla- La Mancha se sitúa
como la sexta comunidad autóno-
ma española en función de las per-
sonas en situación de dependencia
beneficiarias de algún tipo de pres-
tación -prestación económica o la
atención en un centro o servicio
especializado-, según los datos pu-
blicados por el Imserso y la Teso-
rería General de la Seguridad So-
cial, a uno de septiembre de 2010. 

Así, un total de 34.583 perso-
nas o familias se están benefician-
do en estos momentos en la región

de la aplicación del Sistema de
Autonomía y Atención a la Depen-
dencia, a través del cual se están
posibilitando 43.945 prestaciones
y servicios, de las que más de
1.100 se incorporaron durante el
mes de agosto.

La cifra de personas beneficia-
rias en relación con el porcentaje
de la población en Castilla- La
Mancha, supera la media española
en 0,33 puntos. 

Castilla- La Mancha también
ocupa los primeros puestos en Es-

paña en función al número de soli-
citudes registradas y a los dictáme-
nes emitidos. En el primer caso, la
región es la tercera comunidad con
más solicitudes registradas, supe-
rando la media española en 1,1
puntos; y, en el segundo caso, es la
quinta región en dictámenes emiti-
dos, un 0,7 más que en el resto del
país.

Asimismo, en las prestaciones a
cuidadores en el entorno familiar,
Castilla- La Mancha ocupa el
quinto puesto nacional, y el cuarto
en altas en Seguridad Social por
cada 1.000 habitantes, tras Anda-
lucía, Cantabria y La Rioja, con un
total de 8.521 altas.

Como señala el Gobierno re-
gional, la tendencia en la aplica-
ción de la Ley de Dependencia en
Castilla- La Mancha, pese a las di-
ficultades actuales, continúa sien-
do de mejora constante, fruto de la
dedicación de los profesionales y
de la larga trayectoria existente en
la región en la prestación de servi-
cios sociales básicos y en la dota-
ción de recursos de atención espe-

cializada con la que se contaba
cuando se aprobó este nuevo dere-
cho.

Desde el inicio de aplicación de
la Ley, en Castilla- La Mancha se
han adjudicado ya más de 52.200
prestaciones y servicios, y los be-
neficiarios superan los 39.800.

El V Dictamen del Observato-
rio de la Dependencia de la Aso-
ciación Nacional de Directoras y
Gerentes de Servicios Sociales de
junio de 2010, relativo al primer
semestre de 2010, puntuó a Casti-
lla- La Mancha con un 8,5 siendo,
líderes en el conjunto del territorio
nacional junto a Castilla y León,
Aragón y País Vasco.

Últimos puestos

Los cuatro últimos puestos, en
las tres clasificaciones -solicitudes
registradas, dictámenes emitidos y
personas beneficiarias- coinciden
en las mismas comunidades autó-
nomas: Canarias, Madrid, Valen-
cia y Baleares, todas ellas gober-
nadas por el Partido Popular. 

Cerca de 34.600 personas 
se benefician, en la región, 
de la Ley de Dependencia

Castilla- La Mancha está en las primeras posiciones
en cuanto a solicitudes registradas, dictámenes
emitidos y beneficiarios con prestaciones

Fuente: Ministerio de Sanidad y Política Social - Imserso - Elaboración propia

José María Barreda, en un centro de mayores.
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Caja Rural de Albacete,
Caja Rural de Cuenca y
Caja Rural de Ciudad Real
han acordado preparar un
proceso de fusión. El presi-
dente de Caja Rural de
Ciudad Real, Luis Díaz
Arco, presentó el proyecto
de fusión, denominado
“Proyecto Dulcinea”,
junto a los presidentes de
la Caja Rural de Albacete,
Higinio Olivares; de
Cuenca, Carlos de La Sie-
rra; la directora general de
Caja Rural de Albacete,
María Victoria Fernán-
dez Martínez; el de Cuen-
ca, Ernesto Berdala; y el
de Ciudad Real, Miguel
Ángel Calama.

Luis Díaz Arco explicó
que la característica funda-
mental de esta operación
es que se trata de una fu-
sión entre iguales, es decir,
“las provincias de Albace-
te, Cuenca y Ciudad Real
tienen el mismo peso espe-
cífico en este proyecto”.
También señaló, como ras-
go “de vital importancia”,
que, al tratarse de cajas,
“todas ellas sanas y líderes
en su provincia, no será ne-
cesario acudir al Fondo de
Reestructuración Ordena-
da Bancaria, FROB”. El
nuevo proyecto “gozará de
unos ratios de solvencia, li-
quidez y baja morosidad
que permitirán que la nue-

va entidad sea una palanca
activa de la recuperación
económica de la región”,
aseguró.

Sede
en Toledo

La nueva caja, dado su
carácter regional, tendría
su sede en Toledo, y co-
menzaría a funcionar en
mayo de 2011. Sería presi-
dida por Luis Díaz Arco y
co- presidida por Higinio
Olivares y Carlos de La
Sierra.

Según el proyecto de
fusión, ocupará la quinta
posición por activos totales
medios de todo el grupo de
cajas rurales; y la segunda
posición por beneficios,
solo superada por la Caja
Rural de Navarra.

Díaz Arco señaló que el
proyecto de fusión iniciado
entre Caja Rural de Ciudad
Real con Caja Rural de To-
ledo sigue abierto, “siendo
también cierto que esta
nueva operación nos exigi-
rá dedicar nuestros princi-
pales esfuerzos a ensam-
blar el Proyecto Dulcinea
en tiempo récord”. 

El Proyecto Dulcinea se
ha fraguado en apenas 20
días, y fue suscrito y pre-
sentado al Banco de Espa-
ña y al presidente de Casti-
lla- La Mancha, José

María Barreda. 

Más de 4.000
millones

Según las cuentas esta-
blecidas en el proyecto, la
nueva caja tendría unos ac-
tivos totales de 4.012 mi-
llones de euros; una inver-
sión crediticia de 2.847
millones; unos depósitos
de los clientes de 3.225 mi-
llones; y fondos propios
por 331 millones.

Mantiene
los empleos

Entre las tres entidades
sumarían 267 oficinas, 945
empleados, 384.218 clien-
tes y 95.677 socios. Según
Díaz Arco, no habrá sola-
pamiento de oficinas, por

lo que no habrá pérdidas de
empleo, aunque sí movi-
mientos por la unión, en
Toledo, de los tres servi-
cios centrales de las cajas.

Objetivos

Entre los objetivos de la
nueva caja, está situar el
ratio de solvencia en el

11,50, el ratio de liquidez
estructural por encima del
102%, mejorar la eficien-
cia hasta el 50%, generar
beneficios por encima de
26 millones de euros en
2011, y crecer en balance a
ritmo del 4% anual. Ade-
más, aspira  logra una cuo-
ta de mercado de 20% en
tres años.

Las Cajas Rurales 
de Albacete, Cuenca 
y Ciudad Real preparan
un proceso de fusión

La nueva entidad comenzaría a
funcionar en mayo de 2011

Miguel Ángel Calama, Higinio Olivares, Luis Díaz Arco, Carlos de La Sierra, María Victoria
Fernández Martínez y Ernesto Berdala.

Magnitudes de la entidad resultante

Fuente: Caja Rural de Albacete 

Características del
proyecto de fusión

➲➲ Se crea la nueva
Caja Rural por la vía de
“negocios conjuntos” de
las actuales Cajas Rura-
les de Albacete, Cuenca
y Ciudad Real.

➲➲ La operación es en-
tre iguales, no hay absor-
ción de entidades.

➲➲ La nueva entidad

será líder en la región por
tamaño, solvencia, liqui-
de y beneficios entre las
Cajas Rurales.

➲➲ El ámbito de actua-
ción será nacional, con
preferencia sobre la re-
gión.

➲➲ Comenzará a operar
en mayo de 2011.
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Castilla- La Mancha es
la tercera comunidad autó-
noma con el mejor sistema
de sanidad pública de Espa-
ña, según recoge el informe
anual de la Federación de
Asociaciones para la Defen-
sa de la Sanidad Pública,
FADSP.

Para realizar esta valora-
ción, la FADSP se basa en
diversos criterios, organiza-
dos en cinco apartados: fi-
nanciación, recursos y fun-
cionamiento; política
farmacéutica; valoración de
los ciudadanos; listas de es-
pera; y privatización sanita-
ria. 

Con una puntuación má-
xima posible de 78 y una
mínima de 19, Castilla- La
Mancha obtiene 52 puntos,
y es sólo superada por Na-
varra, con 56; y Asturias,
con 53. La región se sitúa,
así, en el grupo de “Comu-
nidades autónomas con

buenos servicios sanita-
rios”. A la cola de esta lista
se encuentran la Comuni-
dad Valenciana, Canarias,
Galicia, Madrid y Murcia,
incluidas en el grupo “Co-
munidades autónomas con
servicios sanitarios defi-
cientes”, todas ellas gober-
nadas por el Partido Popu-
lar. 

Según informa la
FADSP, se ve que la dife-
rencia entre unas comunida-
des y otras “es excesiva”, lo
que evidencia “una gran
disparidad en los servicios
sanitarios” entre ellas, “dife-
rencia que no disminuye si-
no que tiende a aumentar y
que pone en peligro la nece-
saria cohesión y equidad en-

tre territorios”.
El consejero de Salud y

Bienestar Social, Fernan-
do Lamata, declaró que
ésta es la política del pre-
sidente de Castilla- La
Mancha, José María Ba-
rreda, quien, como recor-
dó, apostó, en el Debate
sobre el Estado de la Re-
gión, por “una sanidad pú-
blica regional de calidad
frente a otras fórmulas o
estrategias de organizar la
sanidad”. 

Para Lamata, “este estu-
dio supone un importante
estímulo para seguir adelan-
te, construyendo un modelo
social y sanitario público,
fiable, eficiente y de cali-
dad”.

Fernando Lamata.

Castilla- La Mancha, tercera región
con mejor sanidad pública de España

Las comunidades peor valoradas son Valencia, Canarias,
Galicia, Madrid y Murcia

Puntuación obtenida
por las CC.AA

Fuente: Federación de Asociaciones para la Defensa de
la Sanidad Pública - Elaboración propia
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La Asociación Provin-
cial de Cuchillería y Afi-
nes de Albacete, Aprecu,
expone, en el Salón de Su-
bastas del Recinto Ferial,
una muestra compuesta
por 163 piezas cuchilleras
y 22 vitrinas industriales.

La exposición fue inau-
gurada por el presidente
de Aprecu, Juan Andrés

Barbero; la alcaldesa de
Albacete, Carmen
Oliver; el presidente de la
Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz San-
tos; y el consejero de Or-
denación del Territorio y
Vivienda, Julián Sánchez
Pingarrón. 

Entre las 163 piezas de
la exposición se encuen-

tran las 72 presentadas al
Concurso de Cuchillería
de Castilla- La Mancha
que, este año, ha cumplido
su XXX edición. 

Tradición
y futuro

Las autoridades pre-
sentes recalcaron el valor

que la cuchillería tiene
tanto en la provincia de
Albacete como en el resto
de la región, y reafirmaron
el compromiso de las dis-
tintas administraciones en
apoyo al sector cuchillero,
un sector que representa
tradición y que reivindica
su futuro. 

Por su parte, el presi-
dente de Aprecu agradeció
la implicación de la ciu-
dad y de sus gobernantes,
locales y regionales, con
el sector. Como ejemplos,

recordó la celebración del
Congreso Internacional de
la Cuchillería; la elección
del artesano cuchillero
Amós Núñez como prego-
nero de la Feria; y la expo-
sición de navajas gigantes
ubicadas en el Recinto Fe-
rial. También señaló el
apoyo que el Gobierno re-
gional tiene frente a las
reivindicaciones de los cu-
chilleros, “sobre todo, a
través de la Oficina de
Castilla- La Mancha en
Bruselas”.

Juan Andrés Barbero, Carmen Oliver, Pedro Antonio Ruiz Santos y Julián Sánchez Pingarrón.

Los cuchilleros
exhiben sus 
mejores piezas

Entre ellas, se encuentran las
presentadas al XXX Concurso Regional
de Cuchillería

Según los datos publica-
dos por la Asociación de
Empresas Constructoras de
Ámbito Nacional, SEO-
PAN, Castilla- La Mancha
se sitúa como la primera co-
munidad autónoma en in-
versión en obra pública en
relación con el número de
habitantes, durante el pri-
mer semestre de 2010.

La licitación por habi-
tante en Castilla- La Man-
cha ha sido de 291,8 euros,
lo que supone triplicar la
media nacional, que se sitúa
en 93,8 euros por habitante.
Además, es un 40% mayor
que la segunda comunidad

autónoma en este ranking,
que es Cantabria, con una
cifra de 174 euros por habi-
tante.

En términos absolutos,
el volumen de licitación ha
sido, en Castilla- La Man-
cha, de 611,5 millones de
euros, superada sólo por
Cataluña. 

13.453
empleos

Este volumen de inver-
sión supone la ocupación de
13.453 personas, según los
cálculos establecidos para
determinar el empleo gene-

rado. 
También Castilla- La

Mancha ocupa el segundo
lugar en crecimiento de la
licitación autonómica, al ha-
ber aumentado en un 84%
las licitaciones respecto al
primer semestre de 2009.
Hay que tener en cuenta que
en España, la licitación au-
tonómica ha descendido un
27,6% respecto al año pasa-
do, por lo que Castilla- La
Mancha está 111 puntos por
encima de esta media nacio-
nal.

El consejero de Ordena-
ción del Territorio y Vivien-
da, Julián Sánchez Pinga-
rrón, destacó que estos
datos confirman la inten-
ción del presidente de Casti-
lla- La Mancha, José María
Barreda, de fomentar la
obra pública para generar
empleo, que es, además,
uno de los objetivos del
Pacto por Castilla- La Man-
cha.

Sánchez Pingarrón seña-
ló que el Gobierno regional
mantiene el esfuerzo inver-

sor en infraestructuras por-
que, mientras se construyen,
sirven para fomentar la acti-
vidad de las empresas y cre-
ar o mantener los puestos de
trabajo en el sector de la
construcción. “Estamos
sentando unas bases sólidas

para el futuro, de forma que,
una vez superadas las difi-
cultades económicas, haya-
mos ganado en competitivi-
dad y podamos asumir un
crecimiento económico sos-
tenido y sostenible”, mani-
festó.

La región, la primera en inversión
en obra pública por habitante

Mientras que en España la licitación autonómica descendió
respecto a 2009, en Castilla- La Mancha ha aumentado un 84%

Julián Sánchez Pingarrón.

Licitación de obra en el 
primer semestre de 2010

Inversión en total
➲➲ Castilla- La Mancha: 611,5 millones de euros.

Inversión por habitante
➲➲ Castilla- La Mancha: 291,8 euros.
➲➲ Media española: 93,8 euros.

Inversión respecto al primer semestre de 2009
➲➲ Castilla- La Mancha: 84%.
➲➲ Media española: -27,6%
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OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,39-4,45 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 4,33-4,39 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,40-3,46 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,98-3,04 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,95-3,01 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,89-2,95 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,71-2,77 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,14-2,20 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,86-9,16 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,24-6,48 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,87-6,17 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 156,00-162,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 150,00-156,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 196,00-202,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 183,00-189,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 179,00-185,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 192,00-198,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 171,00-177,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 152,00-148,00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 140,00-146,00 =
Triticales  ...................................................................................... 142,00-148,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 196,00 =
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 158,00-164,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 220,00-226,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 171,00-177,00 =
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 135,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,34 -0,05
Normal  .......................................................................................... 1,31 -0,05
Graso  ............................................................................................. 1,28 -0,05
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,62 -0,01
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 36,00 -1
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,91-1,97 +0,20

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 125,00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana 36 Cotizaciones 9-Septiembre-2010

El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha adjudica-
rá las obras de la autovía
del Júcar -que unirá Al-
bacete y Cuenca- en oc-
tubre. El consejero de
Ordenación del Territorio
y Vivienda, Julián Sán-
chez Pingarrón, acom-
pañado por la alcaldesa
de Albacete, Carmen
Oliver, y el presidente de
la Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz
Santos, explicó que, du-

rante el primer semestre
de 2010, se han licitado
dos tramos de esta auto-
vía -entre Albacete y Ma-
drigueras, de 21,6 kiló-
metros; y entre Cuenca y
el kilómetro 20,4-. La in-
versión licitada es de 340
millones de euros.

Las empresas que han
presentado sus ofertas
son, en su mayoría, de
Castilla-La Mancha.

El consejero recordó
que la Autovía del Júcar

contará con 127 kilóme-
tros de longitud, y bene-
ficiará directamente a
más de 262.000 habitan-
tes de 35 municipios de
Albacete y Cuenca. Para
su construcción, contará
con un presupuesto de
554 millones de euros.

Julián Sánchez Pingarrón, Carmen Oliver y Pedro Antonio Ruiz Santos.

Las obras de la 
autovía del Júcar se
adjudicarán en octubre

Con 127 kilómetros de longitud, unirá
Albacete con Cuenca
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La Cámara de Comer-
cio e Industria de Alba-
cete, presidida por Anto-
nio Atiénzar, estima que
la Feria generará un vo-
lumen de negocio de
56,6 millones de euros,
según el estudio elabora-
do por el departamento
de Asesoría Económica,
dirigido por Carlos Bel-
monte.

Esta cifra supondría
una mejora sobre el vo-
lumen alcanzado el año
pasado, dado el impulso
que se prevé que tenga la
celebración del III Cen-
tenario, con dos días más
que se añaden a la Feria
y con una corrida de to-
ros más, el 18 de sep-
tiembre. El estudio reali-
zado analiza, por

sectores, la cifra de ne-
gocio estimada.

Albacete dispone en
la actualidad de 2.876
plazas hoteleras. El pro-
medio del precio diario
de estancia estos días
ronda los 75 euros por
noche y, considerando la
prolongación de la Feria
dos días más, refleja una
cifra cercana a los dos
millones de euros.

Restauración

En el ámbito de la
gastronomía, Albacete
dispone de 1.297 licen-
cias de IAE (Impuesto
sobre Actividades Eco-
nómicas) de estableci-
mientos, entre bares, ca-
fés, cafeterías y

restaurantes. En estas fe-
chas, en las que práctica-
mente la totalidad de es-
tos establecimientos
suele tener plenamente
cubierta su capacidad, el
volumen de facturación
marca el punto más alto
de su facturación anual.
La Cámara establece un
consumo medio en Feria
de unos ocho euros por
usuario y día, y un pro-
medio de usuarios, en
estos establecimientos,
de entre 100.000 visitan-
tes en los días de menor
afluencia y de 550.000
en los de mayor afluen-
cia. Esto equivaldría a
unos 1.200.000 visitan-
tes, lo que daría como
resultado una cantidad
de 10 millones de euros.

El tejido comercial,
con más de 4.400 esta-
blecimientos en Albace-
te, ve incrementado las
ventas en estas fechas en
un porcentaje claro fren-

te al resto del año, solo
comparable al periodo
de Navidad en algunos
sectores. La Cámara cal-
cula una facturación me-
dia diaria de cada esta-
blecimiento de 71 euros,
lo que equivaldría a un
volumen total de 5,2 mi-
llones de euros.

Feria Taurina

La Feria taurina es
otro puntal de atracción
de la Feria, con un reco-
nocido prestigio y a la
que acuden aficionados
de toda España, y que se
traduce en un volumen
de negocio en torno a los
cuatro millones de euros.

El servicio de Aseso-
ría Económica también
tiene en cuenta el gasto
ferial propiamente di-
cho, esto es, el dinero re-

caudado por las atraccio-
nes, casetas y estableci-
mientos temporales de
venta o restauración si-
tuados en el Recinto Fe-
rial, el Paseo y los Eji-
dos. La estimación
inicial es de alrededor de
2,2 millones de visitan-
tes a la Feria -cerca de
100.000 los días de dia-
rio y 500.000 el fin de
semana-, que, a un gasto
medio de 20 euros por
persona y día, puede este
año situarse alrededor de
los 33 millones de euros.

El cómputo se comple-
ta incluyendo un apartado
de gastos de difícil cuanti-
ficación -transporte, taxis,
gasolina para vehículos
particulares en las estacio-
nes de servicio…-,  en el
que se pueden mover alre-
dedor de 2,4 millones de
euros.

Antonio Atiénzar, presidente de la Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio
estima que la Feria
generará 56,6 millones
de euros de negocio

Se espera una recaudación mayor por
la celebración del III Centenario y los
dos días de prolongación

Volumen de negocio
estimado, por sectores

➲➲ Alojamiento: 2 millones de euros.
➲➲ Restauración: 10 millones de euros.
➲➲ Comercio: 5,2 millones de euros.
➲➲ Feria taurina: 4 millones de euros.
➲➲ Gastos feriales: 33 millones de euros.
➲➲ Otros gastos: 2,4 millones de euros.
➲➲  Total: 56,6 millones de euros.
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Izquierda Unida regional 
asume temporalmente la
dirección local en Albacete

La Comisión de Garantías espera resolver el conflicto en
octubre

La organización regio-
nal de Izquierda Unida ha
decidido asumir temporal-
mente la dirección local de
la formación en Albacete.
La decisión se produce des-

pués de que, en junio de es-
te año, dos grupos diferen-
tes se atribuyesen la direc-
ción local del partido: la
encabezada por el entonces
coordinador local, Enrique

López y que cuenta con el
apoyo de la portavoz de Iu
en el Ayuntamiento, Rosa-
rio Gualda; y la de Este-
ban Ortiz, elegida en una
asamblea de la formación.
La elección de Ortiz fue
impugnada por la parte del
partido que apoya a López. 

Hasta octubre

El coordinador regional
de Iu, Daniel Martínez,
acompañado por el coordi-
nador provincial, Luis Án-
gel Aguilar; y por el secre-
tario de Organización
Regional, José Damián
García- Moreno, explicó
que el Consejo Político Re-
gional acordó que “las dos
partes en conflicto se abs-
tendrán de actuar como re-
presentantes de Iu en la ciu-
dad de Albacete” hasta que
la Comisión de Garantías
resuelva el recurso de im-
pugnación, que Martínez
estimó que sería sobre el
mes de octubre.

Mientras tanto, las fun-
ciones de organización y fi-
nanzas recaen en el secreta-
rio de Organización
regional, José Damián Gar-
cía- Moreno. 

Luis Ángel Aguilar, Daniel Martínez y José Damián García- Mo-
reno

Esteban Ortiz.

Enrique López.
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El artesano cuchillero
Amós Núñez, pregonero
de la Feria, realizó en su
discurso un repaso a la
historia de la cuchillería
en Albacete y, seguida-
mente, sobre sus viven-
cias, desde la infancia, en
la Feria. 

Núñez comenzó su
pregón agradeciendo a la
Corporación Municipal
su elección como prego-
nero de la Feria del III
Centenario, aspecto que
supone, para el cuchillero
“doble honor y confian-
za”.  

Amós Núñez utilizó
la figura de “Manolo, el
cuchillero” -estatua ubi-
cada en la plaza del Al-
tozano-, para poner en
boca de este personaje la
historia de la cuchillería

en la provincia. Su relato
se remontó al siglo XV:
“por entonces, se habla-
ba de un moro cuchille-
ro- espadero que se lla-
maba Feda y había
también ocho o diez ta-
lleres de herreros que
bien podía ser cuchille-
ros. Nuestra Feria y los
cuchillos nacieron juntos
y viven juntos”. Como
señaló el cuchillero, en
el siglo XVII ya se regis-
traban 64 talleres que fa-
bricaban espadas, tijeras,
navajas, cuchillos y pu-
ñales.

Siglo de Oro

Amós Núñez repasó,
siglo por siglo, la historia
de la cuchillería ligada,
también, a la Feria de Al-

bacete, y señaló que fue
en el siglo XVIII, “el si-
glo de Oro” para el sec-
tor, cuando Albacete ya
se vio reconocida como la
“primera villa cuchillera
de España”, momento en
el que “se labran las me-
jores tijeras de escriba-
nía”. 

Amós Núñez, que os-
tenta el cargo de conse-
jero delegado del Museo
de la Cuchillería, no de-
saprovechó la ocasión
para hacer referencia a
este espacio cultural:
“lugar que recibe canti-
dad de documentación,
navajas, cuchillos, tije-
ras, objetos en general
que nos dan a custodiar
en forma de cesiones y
donaciones la gente de

Albacete y que conser-
vamos y mimamos como
si de recuerdos y senti-
mientos se trataran”.

A los
seis años

El primer recuerdo de
Amós Núñez en la Feria
se remonta a cuando el ar-
tesano contaba con seis
años de edad, en el pues-
to que sus padres tenían
de juguetes y muñecas.
Núñez hizo un repaso a la
historia de la Feria desde
sus experiencias propias,
y aludió a la Cuerda; a las
atracciones de entonces; a
los puestos y a los juegos
populares.

Para finalizar el pre-
gón, leyó unos versos de

la poesía de Juan José
García Carbonell
“Aquella navaja de mi
padre”. 

El pregonero estuvo
acompañado, en el balcón
del antiguo Ayuntamien-
to, por la alcaldesa de Al-
bacete, Carmen Oliver,
y la concejala de Feria y
III Centenario, Soledad
Velasco. 

El acto culminó con la
interpretación del himno
de Albacete, a cargo de
la Banda Sinfónica Mu-
nicipal, acompañada por
el Orfeón de La Mancha,
el Coro Universitario, A
Capella Coro, Schola
Cantorum, la Coral de la
Asociación Española
Contra el Cáncer y la
Coral Voces del Llanto. 

Carmen Oliver, Amós Núñez y Soledad Velasco.

Amós Núñez
repasó la historia
de la cuchillería,
en el Pregón del
III Centenario

El artesano también revivió su infancia
en la Feria

Soledad Velasco, Juan Cuerda, Charo Muñóz y Carmen Oliver.

Charo Muñóz 
y Juan Cuerda, 
Manchegos de la Feria

El matrimonio formado
por Charo Muñoz y Juan
Cuerda fue el elegido co-
mo Manchegos de la Feria
del III Centenario. Las
otras dos parejas, Loli
Trueba y Esteban Bel-
monte; y Rosa Candel y
Manuel Sánchez fueron
nombrados Manchegos de

Honor. El acto de nombra-
miento de los Manchegos,
que fue presentado por la
periodista Emma Real,
contó con la actuación de
grupo de folclore del cen-
tro de mayores de Fátima;
y con la actuación musical
de Antonio Remache y
María Rozalén.
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El Museo Provincial de
Albacete ha reabierto sus
puertas, después de varios
años de remodelación, con
la muestra “Albacete, Fe-
ria”. Esta muestra, organi-
zada con motivo del III
Centenario, se completa con
una exposición en el Museo
Municipal, denominada
“La Feria de la Nostal-

gia”, en la que se represen-
tan tiovivos, puestos tradi-
cionales…

La inauguración estuvo
presidida por el presidente
de Castilla- La Mancha, Jo-
sé María Barreda; la alcal-
desa de Albacete, Carmen
Oliver; el presidente de las
Cortes regionales, Francis-
co Pardo; y el presidente de

la Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz San-
tos.

El Gobierno de Castilla-
La Mancha ha donado, con
motivo del III Centenario,
una réplica de la estatua de
Isabel de Portugal, conoci-
da como “La Señora de
Albacete”, ubicada, hasta
que finalice la muestra, en el
Museo Provincial.

Retratos
de El Prado

El comisario de la expo-
sición, Luis Guillermo
García- Sahúco, explicó
que la muestra es parte de
la historia de Albacete cen-
trada en su Feria, y cuenta
con importantes préstamos,
como los retratos de Felipe
V y de Carlos III, proce-
dentes del Museo del Pra-
do; así como “otras tantas

obras de arte de primera ca-
tegoría”.

La exposición ocupa una
superficie total de 1.600
metros cuadrados y perma-
necerá abierta hasta el 31 de
enero de 2011. Hace un re-
paso de la evolución de la
ciudad tomando como eje
central la Feria de Albacete.
Además, tiene una voluntad
didáctica, porque pretende
llegar a colegios, institutos y
ciudadanos en general, para
que conozcan el pasado de
la ciudad.

300 piezas

Entre sus alrededor de
300 piezas, hay algunas es-
pecialmente relevantes: el
privilegio de villazgo de
Albacete, de 1375; una vi-
ga mudéjar de la antigua
parroquia de Chinchilla;
billetes con el escudo de
Albacete durante la Guerra
Civil; un estandarte con es-

cudo de los siglos XVI y
XVII; el privilegio de con-
firmación de la Feria, de
1710; monedas desde los
siglos XIV al XXI -desde
el real al euro-; elementos
de cuchillería; tejidos po-
pulares; un autorretrato de
Benjamín Palencia; una
pluma de plata de Alfonso
XIII; y carteles de la Feria
desde sus inicios.

José María Barreda sig-
nificó la importancia de esta
muestra “que recoge la his-
toria de una gran ciudad co-
mo Albacete, que va intrín-
secamente ligada a la de su
Feria, cita de referencia en
la provincia, la región y el
país”.

La alcaldesa de Albacete
agradeció al presidente la
donación de la estatua de
Isabel de Portugal y asegu-
ró que, una vez concluya la
exposición, ocupará un lu-
gar privilegiado en la ciu-
dad.

Un momento de la inauguración de la muestra “Albacete, Feria”, en el Museo Provincial de Albacete.

Pedro Antonio Ruiz Santos y José María Barreda, ante la
maqueta del edificio de la Diputación Provincial de Albacete.

Capítulos de la exposición

➲➲ Albacete: los orígenes.
➲➲ Vida municipal, social, religiosa y urbana.
➲➲ La Feria, signo de identidad de Albacete.
➲➲ Albacete, siglo XXI.
➲➲ Anexo y complemento.

El III Centenario reabre las
puertas del Museo Provincial

La Junta ha donado a la ciudad una réplica de la estatua de
Isabel de Portugal, “La Señora de Albacete”
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Albacete mira hacia el
futuro, y lo hace con infra-
estructuras que, hace poco,
eran proyectos y, ahora, se
van haciendo realidad. 

La alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver, acom-
pañada por el presidente de
la Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz San-
tos; y el consejero de Or-
denación del Territorio y
Vivienda, Julián Sánchez
Pingarrón, señaló que, en
efecto, la ciudad “mira ha-
cia el futuro, hacia un futu-
ro inteligente”. La alcalde-
sa, que inauguró el stand
“Albacete. Siglo XXI”, en
el Pabellón Municipal del
Recinto Ferial, recordó que
este espacio expositivo co-
menzó hace diez años;
“hace diez años empeza-
mos a diseñar cómo querí-
amos que fuese nuestra
ciudad y, ahora, las ideas
se han hecho realidad”,
manifestó.

Entre los proyectos idea-
dos en los últimos años y
hechos realidad están el ae-
ropuerto, el Palacio de
Congresos, el Museo de la
Cuchillería, la Facultad de
Medicina; el Parque Cien-
tífico y Tecnológico; el
Parque Aeronáutico y Lo-
gístico; la Casa de la Cul-

tura José Saramago, nue-
vas instalaciones deporti-
vas; la recuperación del ci-
clo integral del agua; y
nuevas viviendas de pro-
tección oficial. 

Plan
de Barrios 

Carmen Oliver también
recordó las obras que “están
embelleciendo la ciudad”,
como las realizadas con car-
go al Plan de Barrios. Obras
que, como recordó la alcal-
desa, no sólo han hecho la
ciudad “más bella”, sino
que han ido más allá, mejo-
rando “lo que no se ve”, co-
mo los sistemas de sanea-
miento y alumbrado. 

“Hacemos las obras pen-
sando en nuestro proyecto
estrella, que son las perso-
nas”, señaló.

Momento
especial

La alcaldesa señaló que
éste es un momento especial
por la celebración del III
Centenario de la Feria, y ex-
plicó que podrían haber ce-
lebrado el III Centenario só-
lo en Feria, “en hacerla más
espectacular, si cabe”. Pero
señaló que prefirieron hacer

toda una programación de
actos e infraestructuras “pa-
ra hacer del III Centenario
una oportunidad”, con expo-
siciones, congresos empre-
sariales y de cuchillería, la
remodelación del barrio de
la Feria y su entorno y la
construcción de un aparca-
miento público para sus ve-
cinos; y con el futuro Cen-
tro de Interpretación del
Agua en los depósitos de la
Fiesta del Árbol.

“Celebramos la Feria del
III Centenario con austeri-
dad, sencillez y dignidad”,
subrayó.

Ave

“Hablar del Albacete del
siglo XXI es hablar de una
ciudad bien comunicada”,
señaló Julián Sánchez Pin-
garrón, que se refirió a la
llegada de la Alta Velocidad
a la ciudad. Albacete, ade-
más de contar con una nue-
va estación, será la sede del
Centro de Regulación y
Control encargando de ges-
tionar todas las operaciones
necesarias para la circula-
ción de trenes de Alta Velo-
cidad entre Madrid y Le-
vante. Como recordó el
consejero, este centro conta-
rá una sala de control de 400
metros cuadrados, con 30
pantallas de seguimiento, y
dará empleo a 50 personas.
Pero además, Albacete tam-
bién será la sede de la base
de mantenimiento, que ge-
nerará otros 50 puestos de
trabajo.

Pedro Antonio Ruiz Santos, Carmen Oliver y Julián Sánchez Pingarrón, durante la inauguración.

Proyectos presentes y futuros

Infraestructuras y desarrollo industrial
➲➲ Autovía Albacete- Cuenca.
➲➲ Circunvalación Albacete Sur.
➲➲ Autovía de Los Llanos.
➲➲ Autovía Campollano- Romica.
➲➲ Puerto Seco y Plataforma Logística Intermodal.
➲➲ Centro de Regulación y Control Ferroviario del
Ave.

Calidad de vida
➲➲ Ampliación del Complejo Hospitalario Univer-
sitario de Albacete.
➲➲ Nuevo Plan de Ordenación Municipal.
➲➲ Centro Regional de Emergencias 112.
➲➲ Promoción de Vivienda Pública de calidad.
➲➲ Mejora de accesibilidad: vías con rasante única.
➲➲ Nuevos centros de salud y los centros de Autis-
mo y de Esclerosis Múltiple.

Ciudad inteligente
➲➲ Ciudad de la Justicia.
➲➲ Impulso al campus universitario con las faculta-
des de Farmacia, Telecomunicaciones y la amplia-
ción de la Facultad de Medicina.
➲➲ Desarrollo de los sectores emergentes: Aeronáu-
tica, Robótica, Biotecnología, etc.
➲➲ Proyecto Red Wi- Fi Global.
➲➲ Nuevos centros educativos y bibliotecas.

Cultura y participación
➲➲ Museo Nacional del Circo.
➲➲ Museo Taurino de Castilla- La Mancha.
➲➲ III Cátedra y escultura de Antonio López “El
hombre de Albacete”.
➲➲ Ampliación de la red de centros de atención al
ciudadano: mayores, jóvenes y mujeres.
➲➲ Nuevas instalaciones polideportivas.

Sostenibilidad
➲➲ Centro de Interpretación del Agua.
➲➲ Soterramiento de contenedores.
➲➲ Ampliación del carril bici y aparcabicicletas ur-
banas.
➲➲ Creación de zonas verdes y de recreo.

Albacete mira
hacia el futuro

Lo que hace diez años eran proyectos,
criticados como virtudes, hoy son
realidades
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La Cabalgata de la Feria
tuvo, por la celebración del

III Centenario, tintes históri-
cos. Las carrozas que parti-

ciparon en el desfile reco-
rrieron la historia represen-
tando imágenes desde la
Edad Antigua, pasando por
la Edad Media, la Moderna
y la Contemporánea, hasta
llegar al tiempo presente.
Esta particular Cabalgata
fue posible gracias a la cola-
boración de las peñas y clu-
bes albaceteños, que elabo-
raron sus carrozas y sus
trajes en función a un guión
previamente establecido por
la Concejalía de Feria. 

La organización del des-
file siguió los criterios de
agilidad del año pasado, re-
duciendo el número de ca-
rrozas a 50, frente a las 60
de 2009 y a las 98 que salie-
ron hace dos años. 

Así, el desfile lo inaugu-
ró el tiempo de la prehisto-
ria, con una carroza que re-
presentó el yacimiento
arqueológico del Tolmo de
Minateda. Pasó, en la Edad
Media, por Don Juan Ma-
nuel, el Marqués de Ville-
na y los Reyes Católicos.
En la Edad Moderna, una
de las carrozas recordó el
motivo de la celebración
del III Centenario, con el
rey Felipe V confirmando
el privilegio de Feria Fran-
ca en 1710; y siguió por la
Edad Contemporánea, con
referencias a la navaja, al
Teatro Circo, y a edificios
como la Fábrica de Harinas
y el Pasaje Lodares; hasta

llegar, finalmente, al tiem-
po presente, con el Palacio
de Congresos; la Alta Velo-
cidad y, para acabar, con
una carroza del III Centena-
rio.

100.000
personas

Según fuentes municipa-
les, unas 100.000 personas
disfrutaron de la Cabalgata,
que presidió la Virgen de
Los Llanos acompañada
por la alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver; el obis-
po, Ciriaco Benavente; y
concejales del Ayuntamien-
to de la ciudad. Antes de co-
menzar el desfile, la Banda
Sinfónica Municipal tocó el
“Himno a la Santísima Vir-
gen de Los Llanos”, acom-
pañada por el Orfeón de la
Mancha, el Coro Universi-
tario, A Capella Coro,
Schola Cantorum, la Coral
de al Asociación Española
Contra el Cáncer y la Coral
Voces del Llanto. Y, tras la
suelta de palomas, comenzó
la Cabalgata. A la llegada a
las puertas del Recinto Fe-
rial, se procedió al baile de
manchegas y a la interpreta-
ción del himno de Albacete
a cargo de la Banda Sinfóni-
ca Municipal y la soprano
Elisa Belmonte.

Finalmente, llegó el mo-
mento más esperado: la
apertura de la Puerta de Hie-
rros, y Carmen Oliver abrió,
así, la Feria del III Centena-
rio.

Autoridades, durante la Cabalgata de Feria.

Carmen Oliver, durante la apertura de la Puerta de Hierros. 

La Cabalgata del III
Centenario, un recorrido 
por la historia de Albacete

Las 50 carrozas participantes representaron hitos históricos,
desde la época de la prehistoria hasta el tiempo actual
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La misa en honor a la
Virgen de Los Llanos con-
gregó a cientos de fieles el
día de su festividad, el
ocho de septiembre.

De este modo, el obis-
po de Albacete, Ciriaco
Benavente, ofició la misa
de la Patrona en la Cate-
dral, después de que ésta
permaneciese cerrada por
obras de rehabilitación y
mejora durante los dos

años anteriores. Pese a que
el espacio era, así, mayor
que el que había en la pa-
rroquia de Franciscanos,
donde se celebró en 2009 y
en 2008, la devoción de los
albaceteños por su Patrona
sobrepasó el límite de afo-
ro de la Catedral.

El Coro Universitario
de Albacete participó en la
misa, a la que no faltaron
autoridades de la ciudad. 

El obispo Ciriaco Benavente, ofició la misa.

La misa en honor a la
Virgen de Los Llanos
volvió a la Catedral

Albacete homenajea al comercio del
ganado con la ubicación, frente a la ro-
tonda de la carretera de Barrax, en el
paseo de la Circunvalación, de la esta-
tua “La mulilla”.

La alcaldesa de Albacete, Carmen
Oliver, inauguró este nuevo monu-

mento de la ciudad.
En la inauguración estuvieron pre-

sentes, además, miembros de la Corpo-
ración Municipal, de la Fundación del
III Centenario y el presidente de la Aso-
ciación Ecuestre El Estribo, Vicente
Orozco.

La estatua de una “mulilla”, un
homenaje al comercio de ganado

Un momento de la inauguración de la estatua.

Se ubica en la Circunvalación, frente a la rotonda de la
carretera de Barrax

El parque de los Jardinillos cuenta,
frente a la plaza de toros, con una réplica
de la portada original de la Feria, financia-
da íntegramente por la Diputación y dona-
da a la ciudad como contribución al III

Centenario de la Feria. La alcaldesa de Al-
bacete, Carmen Oliver, y el presidente de
la Diputación, Pedro Antonio Ruiz San-
tos procedieron a la apertura de la réplica
de la Puerta de Hierros.

Otra Puerta de 
Hierros, en los Jardinillos

Pedro Antonio Ruiz Santos y Carmen Oliver, abriendo la Puerta de Hierros, en los Jardinillos.

Color e historia, en la
Batalla de las Flores

La tradicional Batalla
de las Flores llenó de color
la mañana después de la
Cabalgata. Con las mismas
carrozas históricas que
desfilaron el día anterior,

los participantes, armados
con confeti que arrojaban a
los cientos de espectadores
presentes, celebraron así el
día festivo de la Patrona de
Albacete. 
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Crónica: Albacete se encuen-
tra en una posición estratégica en
cuanto a comunicaciones. ¿Qué
va a suponer la llegada del Ave
para la provincia y la región?

Modesto Belinchón: Va a supo-
ner el enclave definitivo en la pro-
vincia como nudo de comunicacio-
nes entre el centro y el levante; el
peldaño definitivo en esa posición
privilegiada en el ámbito logístico
que Albacete tiene que tener, que ha
tenido y que va a tener. Además, va-
mos a tener dos elementos muy im-
portantes que le dan valor añadido:
el centro de control del Levante, lo
que supondrá un incremento de
puestos de trabajo y un reconoci-
miento de Albacete como nudo de
comunicaciones; y dos estaciones
Ave, en Albacete y Almansa. El
nudo con Murcia también va a ser
muy importante porque dará infra-
estructuras definitivas desde el pun-
to de vista logístico, como es el
puerto seco de Hellín.

C.: La región y la provincia
son referente en el tema de las
energías renovables. 

M.B.: Castilla- La Mancha hizo,
hace algo más de diez años, una
apuesta importante con las energías
renovables. Comenzamos con un
desarrollo eólico importante y fui-
mos pioneros, conjuntamente con
Navarra y La Coruña, en el desarro-
llo de estas energías. Pero nosotros
hemos ido a más, hemos seguido
implementando y creciendo. Somos
una de las provincias que más po-
tencia instalada tiene en fotovoltaica
y la que más potencia instalada tie-
ne en eólica. Estamos por encima de
los 5.000 megavatios de potencia
instalada en energías limpias, lo
cual supone, por un lado, un desa-

rrollo económico importante y, por
otro, el llegar a ese objetivo que el
presidente José María Barreda
marcaba en un principio y es que en
2012 Castilla- La Mancha será auto-
suficiente en el desarrollo energéti-
co. Eso habla de cuál es la apuesta
por el futuro, una apuesta económi-
ca pero también medioambiental. 

Ley de
Dependencia

C.: Castilla- La Mancha es
una de las regiones mejor valora-
das en cuanto a la aplicación de la
Ley de Dependencia. ¿Continua-
rá impulsando el desarrollo de es-
ta ley?

M.B.: El Gobierno de Castilla-
La Mancha va a seguir apostando
por los derechos de las personas.
Castilla- La Mancha se ha tomado
muy en serio la aplicación de esta
ley, en cuanto a la aplicación técni-
ca, en cuanto a la aplicación social y
también en cuanto a la aplicación
económica, porque está aportando
más del 50% del coste de esta ley en

nuestra región. Para el presidente
Barreda es una prioridad las políti-
cas sociales y siempre lo han sido,
como muestra el estar a la cabeza en
su aplicación, no por la valoración
política ni de un grupo político ni de
un gobierno, sino que lo han valora-
do así los directores técnicos del
ámbito de los servicios sociales; es
decir, aquellos que están trabajando
en el día a día son quienes han valo-
rado la posición de Castilla- La
Mancha como referente en la apli-
cación de la Ley de Dependencia. 

Agua

C.: Entrando en el tema del
agua, parece que el Ministerio es-
tá tomando en consideración las
reivindicaciones de Castilla- La
Mancha.

M.B.: Estamos acercándonos
a esa posición que queremos. El
último nombramiento de la presi-
denta de la Confederación Hidro-
gráfica del Tajo es una buena
muestra de ello. La defensa del
agua es un leitmotiv del presiden-
te Barreda, porque tenemos que
defender el agua, no por cabezo-
nería, sino porque es lo que nos
piden los ciudadanos de esta co-
munidad autónoma. 

Hemos sido la comunidad autó-
noma más solidaria de este país.
Llevamos más de 30 años trasva-
sando agua de una cuenca a otra pa-
ra facilitar el crecimiento del sures-
te español, y nunca hemos tenido
ningún problema, pero no podemos
condenar el crecimiento de nuestra
tierra, el progreso de nuestra gente y
seguir dejando que otras comunida-
des autónomas crezcan a costa de lo
que consideramos un derecho para
Castilla- La Mancha. 

C.: Uno de los pilares creados
por el Gobierno regional es el
Pacto por Castilla- La Mancha.
¿Cómo está funcionando?

M.B.: El Pacto esta funcionando
muy bien. Se han vehiculado, a tra-
vés del Pacto por Castilla- La Man-
cha, órdenes importantes -de avales
económicos, de apoyo a pymes…-
todas las acciones que intentan atajar
esta situación de dificultad económi-
ca que atravesamos y que intentan
seguir consolidando el crecimiento
de nuestra tierra. También es impor-
tante el espíritu del pacto. Al presi-
dente, siempre le ha gustado decir
que gobierna en coalición con la so-
ciedad y, en estos momentos, más
que nunca. Esa colaboración que so-
licita tiene una respuesta unánime
por parte de empresarios, de sindica-
tos, de la sociedad articulada, por
parte de todo el mundo, salvo del
Partido Popular, que hace la política
de la silla vacía, la política de aban-
dono de su responsabilidad y la polí-
tica de abandono de esta tierra. No
quieren comprometerse con Casti-
lla- La Mancha porque quieren se-
guir anclados en la negación, en ser
esos agoreros del miedo y de la des-
trucción; y esa es la política que ge-
nera desconfianza, que lleva a hablar
constantemente mal de Castilla- La
Mancha. 

Nosotros, por otro lado, quere-
mos seguir trabajando con la socie-
dad porque, si vamos todos juntos,
seremos más fuertes y llegaremos
antes a final de esta situación de di-
ficultad. Y si se gobierna a través de
ese gran pacto, estoy seguro que las
decisiones que se tomen, al ser con-
sensuadas y valoradas por los esta-
mentos políticos, sociales y econó-
micos, serán mucho más eficaces

Alicia Cobo

Entrevista
MMooddeessttoo  BBeelliinncchhóónn
Delegado de la Junta en Albacete

“Todos juntos llegaremos antes al
final de esta situación de dificultad”

El delegado de la Junta en Albacete destaca como elementos estratégicos la llegada del Ave y el impulso 
de las energías renovables. También asegura que el Gobierno regional continuará impulsando las 

políticas sociales, como lo hace en la aplicación de la Ley de Dependencia.
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Crónica.: ¿Qué apuesta tiene
el Ayuntamiento de Albacete en
relación a la promoción de vi-
viendas protegidas?

Agustín Moreno: La cons-
trucción de viviendas con algún
tipo de protección es un objetivo
de los gobiernos progresistas.
Desde 1999, en el Ayuntamiento
de Albacete venimos trabajando
en una línea que es propulsar la
construcción de viviendas prote-
gidas en todos los nuevos sectores
que se desarrollan en la ciudad.
Es una apuesta integral, que faci-
lita el acceso a la vivienda a aque-
llas personas que más lo necesi-
tan. En todo caso, la política de
vivienda del Ayuntamiento de Al-
bacete es una política dirigida a
las personas que más lo necesitan
y siempre con criterios de calidad
y dignidad. Las viviendas promo-
vidas por el Ayuntamiento de Al-
bacete tienen una calidad alta-
mente reconocida, porque
creemos firmemente en que las
VPO tienen que ser dignas y con
las mejores calidades.

Alquiler

C.: ¿Se va a apostar más por
la vivienda de alquiler?

A.M.: La vivienda en alquiler
o en alquiler con opción a compra
es una apuesta firme del Psoe y de
la alcaldesa de Albacete. Es una
clara apuesta por los jóvenes de la
ciudad, por ayudarles a emanci-
parse, a conseguir una primera vi-
vienda. 

C.: El año pasado, uno de los
bloques de viviendas protegidas
-el de la calle del Rosario- ganó
un premio nacional. ¿Qué as-

pectos se tuvieron en cuenta pa-
ra la entrega de este reconoci-
miento?

A.M.: Este premio viene a re-
conocer la calidad de las vivien-
das de protección oficial que el
Ayuntamiento de Albacete pro-
mueve a través de URVIAL. El
Ministerio destacó, entre otros as-
pectos, las medidas de ahorro
energético implantadas en el edi-
ficio, como el sistema de produc-
ción centralizada de agua caliente
sanitaria y calefacción a través de
paneles térmicos de energía solar
y gas natural con un control indi-
vidualizado de consumo, siendo
el primer edificio de la ciudad en
el que se instaló dicho sistema de
eficiencia energética.

C.: ¿Cuántas personas se en-
cuentran, actualmente, en lista
de espera?

A.M.: Más de las que nos gus-
taría. Es un número que fluctúa
porque se están entregando vi-
viendas continuamente y también
se están apuntando nuevos de-
mandantes. En todo caso, estamos
trabajando para garantizar la
construcción del mayor número
posible de viviendas con algún ti-

po de protección.

Perfil del
demandante 

C.: ¿Cuál es el perfil del de-
mandante de vivienda?

A.M.: Son muchos perfiles,
no podemos decir que hay un ti-
po único de persona que solicita
vivienda. Hay unos requisitos
básicos de renta o de situaciones
de riesgo de exclusión social o
familias numerosas… En gene-
ral, potenciamos el acceso a la
vivienda de aquellas personas
que tienen más dificultad para
adquirir una vivienda de renta li-
bre.

C.: ¿Cree que es importante
la colaboración interinstitucio-
nal para el fomento de este tipo
de viviendas?

A.M.: La alcaldesa siempre re-
salta que cuando las administra-
ciones vamos juntas podemos
más; y lo suscribo. La colabora-
ción entre el Ayuntamiento de Al-
bacete y la Junta de Comunidades
ha permitido desarrollar sectores
y construir vivienda con algún ti-
pio de protección en toda la ciu-

dad. Está claro que el esfuerzo de
todas las administraciones, por-
que también colaboramos con el
Ministerio de Vivienda, repercute
directamente en facilitar el acceso
a la vivienda, uno de los derechos
fundamentales.

Política regional

C.: ¿Cómo valora las políti-
cas que el Gobierno de Castilla-
La Mancha está realizando en
materia de vivienda, como, por
ejemplo, con la Ley de Garantí-
as de Acceso a la Vivienda?

A.M.: Obviamente, el presi-
dente de Castilla- La Mancha,
José María Barreda, ha mostra-
do una vez más su compromiso
con las personas de esta tierra y,
en concreto, en un tema tan bási-
co como es la vivienda. Castilla-
La Mancha es una comunidad
pionera en muchos aspectos -sa-
nidad, educación, bienestar so-
cial…- Aquellos asuntos que
afectan a la calidad de vida de las
personas son bandera del Gobier-
no de Castilla- La Mancha y del
gobierno del Ayuntamiento de
Albacete.

Alicia Cobo

Entrevista
AAgguussttíínn  MMoorreennoo
Concejal de Vivienda

“El esfuerzo de las administraciones
facilita el acceso a la vivienda”

El acceso a una vivienda digna es un derecho reconocido por la Constitución Española. Agustín 
Moreno destaca las políticas que, para propiciar el cumplimiento de este derecho, desarrolla tanto 

el Ayuntamiento de Albacete como el Gobierno regional.
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Crónica: A falta de unos meses
para que se convoquen elecciones
municipales, ¿cómo valora la ges-
tión del Gobierno municipal en la
presente legislatura?

Carmen Bayod: El primer año
se pasó entre la formación de la nue-
va corporación y la “marcha” del al-
calde a Madrid. Al año siguiente,
por tanto, un nuevo “acoplamiento”
del equipo de Gobierno a una nueva
alcaldesa y con un objetivo claro:
dar a conocer a la nueva persona
que iba a regir la ciudad.  Nos go-
bierna un alcalde que no fue el ele-
gido por los ciudadanos. Todos es-
tos avatares han desembocado en
pérdidas económicas importantes
para el desarrollo de Albacete. Se
perdieron más de 40 millones de eu-
ros para inversiones. Además, se ha
gastado por encima de nuestras po-
sibilidades hasta llegar a “un aguje-
ro” de 20 millones de euros.  El pa-
ro en nuestra ciudad, se ha
duplicado en los tres años que lleva-
mos desde que se inició esta corpo-
ración. Más de 15.000 parados. Las
políticas municipales aplicadas no

han favorecido la creación de em-
pleo. Las obras que se han realizado
no han sido ni las más urgentes, ni
las más necesarias y además se han
hecho en detrimento de otras obras
públicas y de los recursos que tenía
que enviarnos posteriormente el
Gobierno de la nación para el buen
funcionamiento de la ciudad. Eso
no nos lo contaron cuando se anun-
ciaban las obras del Fondo Estatal
de Inversión Local. En fin, aceras de
granito, calles levantadas una y otra
vez y, mientras tanto, otras calles in-
transitables y accesos a pedanías
imposibles. Esperemos que las de-
nuncias e iniciativas del grupo de
concejales del Partido Popular sir-
van para mejorar todo lo anterior-
mente expuesto.      

Medidas

C.: ¿Qué medidas propone el
Pp como más urgentes?

C.B.: Un verdadero plan de aus-
teridad, políticas encaminadas a la
creación de empleo, un serio replan-
teamiento de políticas de gastos, es-
tableciendo prioridades. Hay que
“apretarse el cinturón”, el Ayunta-
miento, los albacetenses; nuestra
economía está para “pocas bromas”. 

C.: ¿Qué cuestiones son las
que, a juicio del Pp, preocupan
más a los ciudadanos?

C.B.: Tener un puesto de trabajo
y, si es posible, estable. La mejor
política social es el empleo. Que los
servicios de salud, la sanidad, fun-
cionen, tanto en programas preven-
tivos como de asistencia. Y, por su-
puesto, que sus impuestos se
gestionen bien. Que vayan encami-
nados a mejorar la calidad de vida
del vecino.    

C.: ¿Qué balance hace sobre el
pacto de Gobierno entre Izquier-

da Unida y el Psoe a unos meses
de cumplirse la legislatura?

C.B.: Bueno, sigue gobernando
la alcaldesa ¿no? Pues misión cum-
plida. Es de lo que se trataba.

Barrios

C.: El Partido Popular ha rei-
vindicado en varias ocasiones la
mejora de los barrios de Albacete.
En este sentido, ¿qué valoración
hace sobre el Plan de Barrios y
Pedanías puesto en marcha por el
Gobierno regional?

C.B.: Después de muchas mo-
ciones e insistencia de este Grupo
Popular para mejorar nuestros ba-
rrios, llegó el anuncio de gasto de 60
millones de euros para ejecutarse en
esta corporación. A día de hoy, se
está ejecutando la primera fase. La
segunda, si recordamos el compro-
miso de la alcaldesa, no podemos
considerarla como tal ya que se tra-
taba de un proyecto al margen del
Plan de Barrios y con su correspon-
diente dotación económica. No se
ha hecho así, se ha hecho a costa del
Plan de Barrios y nada se dice de los
19 millones que el proyecto de arre-
glo del Recinto Ferial y alrededores
tenía y hemos perdido. En definiti-
va, estamos a unos meses de finali-
zar la corporación, ejecutándose la
primera fase, la segunda, con esa
salvedad que he apuntado y muchos
millones que faltan por llegar de la
Junta de Comunidades para ejecu-
tarse en estos meses. Difícil, muy
difícil lo tienen para cumplir con su
compromiso y bien que lo lamenta-
mos.      

C.: Las pasadas elecciones, el
Psoe resultó vencedor gracias al
apoyo de Izquierda Unida. ¿Con-
fía en que, en las elecciones de
2011, el Partido Popular se haga
con la gestión del Ayuntamiento?

¿Y en la región?
C.B.: Seguro. En el ámbito re-

gional también. España, Castilla- La
Mancha, Albacete, necesitan un
cambio. Las políticas aplicadas es-
tán siendo nefastas para España. 

III Centenario

C.: Por fin llegó el III Centena-
rio de la Feria. ¿Qué le parece los
actos que se han programado pa-
ra celebrarlo?

C.B.: No se trataba de hacer lo
que se debe de hacer, sino actuacio-
nes extraordinarias. No se ha res-
pondido a las expectativas genera-
das. Desde el Grupo Popular
conscientes de la importancia del
hecho, hicimos muchas propuestas
sin demasiado éxito. Pero como
vengo diciendo, la Feria va a empe-
zar,  lamentarse no sirve para nada.
La Feria será un éxito, como siem-
pre, gracias a la participación de to-
dos los albacetenses. Los mejores
anfitriones que se puede encontrar
un  visitante al llegar a una ciudad. 

C.: Como portavoz del PP en
el Ayuntamiento, ¿qué mensaje
desea lanzar a los vecinos de Al-
bacete, en estos días de celebra-
ción?

C.B.: Aunque sabemos que el
momento no es fácil, no olvidéis que
la Feria es lo que es, “la mejor de Es-
paña”, gracias a vuestra participa-
ción, la Cabalgata, la ofrenda a la
Virgen de Los Llanos, Nuestra Pa-
trona, vuestra respetuosa forma de
divertiros, vuestra condición, como
decía anteriormente, de excelentes
anfitriones. Hagamos entre todos de
esta Feria, algo entrañable e inolvi-
dable. Por mi parte, le pido a Nues-
tra Patrona que nos proteja y nos
conceda salud y trabajo para todos.
Os lo deseo de corazón. ¡Feliz Feria!   

Alicia Cobo

Entrevista

CCaarrmmeenn  BBaayyoodd
Portavoz del Partido Popular en el Ayuntamiento de Albacete

“La mejor política social es el empleo”
Convencida de que el Partido Popular ganará las elecciones en 2011, Carmen Bayod propone,

para aliviar la situación de crisis económica, un “verdadero” plan de austeridad y políticas
encaminadas a la creación de empleo. 
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Crónica: Los fondos estatales
han permitido que se realizasen
importantes mejoras en los cole-
gios públicos de la ciudad. 

Rosario Gualda: Con el Fon-
do Estatal de Inversión Local se
hicieron obras de accesibilidad, de
aseos… un montón de obras nece-
sarias que reclaman unas infraes-
tructuras que están funcionando
desde hace 25 ó 30 años. Ahora,
con el Fondo para el Empleo y la
Sostenibilidad Local, se han he-
cho obras de prevención de ries-
gos laborales, fontanería, electri-
cidad, mejoras en los comedores y
en las calderas. Se trata de medi-
das para, sobre todo, la eficiencia
energética. Se va a producir un
ahorro en energía importante que,
sin duda, se notará en el gasto eco-
nómico del Ayuntamiento. 

C.: El curso pasado se inau-
guraron dos nuevas escuelas in-
fantiles. ¿Sigue habiendo más
demanda que oferta?

R.G.: Si, pero creemos que ya
se han asentado las bases para que
en un futuro la oferta esté asimila-
da a la demanda. El periodo de ce-
ro a tres años es un periodo tam-
bién educativo. La educación esta
pensada a lo largo de toda la vida
y afortunadamente, siguiendo la
demanda de Iu y de muchos colec-
tivos, la Junta considera educativo
ese tramo, de tal manera que la ha
asumido la Consejería de Educa-
ción. 

C.: El área de Educación
también gestiona la Universidad
Popular de Albacete…

R.G.: Hemos aprobado diez
nuevos cursos para el año que vie-
ne. Se ofertan alrededor de 300

cursos largos. El éxito entre la po-
blación radica en los profesores, el
precio -tenemos los precios más
baratos de España-, y los espacios
con los que cuenta, como la Casa
de la Cultura José Saramago.

Casa de
la Cultura

C.: Precisamente, la Casa de
la Cultura José Saramago cum-
plió el curso pasado su primer
aniversario. ¿Qué balance ha-
ce?

R.G.: La Casa de la Cultura
José Saramago cuenta con 7 .000
m2 que hay que llenar con activi-
dad. Además de la actividad pro-
pia de la Universidad Popular,
también la estamos llenando de
contenido, con programaciones
mensuales de música, teatro, con-

ferencias, exposiciones…, tanto
de artistas de fuera como locales.
Intentamos traer, en un trimestre,
tres o cuatro conferencias impor-
tantes. Por aquí han pasado For-
ges, Eduardo Mendoza, Lucía
Etxebarría… personajes referen-
tes en el ámbito nacional en lite-
ratura. Además, la Casa de la Cul-
tura celebró, por segundo año
consecutivo, la cátedra extraordi-
naria de pintura de Antonio Ló-
pez, un lujo para Albacete y para
Castilla- La Mancha. 

C.: Una de las máximas de la
concejalía de Cultura es contar
con una programación gratuita
en unos casos y asequibles en el
resto…

R.G.: Ejemplos de ello son el
Verano Cultural, con espectáculos
gratuitos, y que ha ampliado sus

espacios en dos plazas más de la
ciudad; las Noches Blancas, con
un gran nivel artístico; la progra-
mación de la José Saramago… to-
do gratuito. Y también contamos
con espectáculos muy asequibles
como la del Festival de Albacete;
el Festival Internacional del Cir-
co; la Filmoteca, etc.

Huella de Iu

C.: Queda menos de un año
para las elecciones municipales.
En este mandato, ¿cree que ha
quedado impregnada la huella
de Izquierda Unida en las dife-
rentes políticas que ha llevado a
cabo el Ayuntamiento?

R.G.: Creo que quien esta al
tanto de la política municipal sí
que reconoce la huella de Izquier-
da Unida, no solo en las áreas que
gestiona, sino también en el resto.
Uno de los grandes retos de lo que
queda de mandato es el Plan de
Movilidad, y sobre todo la peato-
nalización de la calle del Rosario.
No es que estemos obsesionados
con esa calle, pero es que nos pa-
rece un símbolo de lo que Iu logra
gobernando y llegando a acuerdos
con el Psoe. Otro ejemplo son las
cocinas municipales. Para las más
de 2.000 comidas y, por tanto fa-
milias, es un lujo. En el mandato
anterior de mayoría absoluta del
Psoe hubo intentos de privatizar
este servicio. Estaban en un sitio
muy malo, en condiciones muy
malas. Iu ha logrado, gobernando
y gestionando Educación -y,  por
supuesto, con dinero estatal que
agradecemos y ha venido muy
bien-, unas nuevas cocinas munici-
pales. 

Alicia Cobo

Entrevista

RRoossaarriioo  GGuuaallddaa
Concejala de Educación y Cultura

“Es un gran logro que el periodo de 
cero a tres años se considere educativo”

La concejala de Educación y Cultura y portavoz de Iu en el Ayuntamiento defiende que la 
cultura debe ser asequible para todos los bolsillos, de ahí los bajos precios o la entrada 

gratuita que tienen numerosos espectáculos programados durante el año

Casa de la Cultura José Saramago.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 12/9/2010.



crónica26 Albacete, 12 de septiembre de 2010

Popular Libros presentó
“La Feria del III Centena-
rio”, del dibujante albaceteño,
Valeriano Belmonte. Se trata
de un cómic que recorre la his-
toria de la Feria desde la parti-
cular visión del dibujante.
Acompañado por la presenta-
dora Charo Romero, Belmon-
te explicó que, con este libro,
quiere aportar su granito de
arena a la celebración del III
Centenario de la Feria de Al-
bacete.

Charo Romero y Valeriano Belmonte.

Popular Libros presentó 
“La Feria del III Centenario”, 
de Valeriano Belmonte

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

La Feria del III Centenario
VALERIANO BELMONTE

Tres siglos de Feria dan para
mucho. Trescientos añitos nada
más y nada menos festejando la
esencia albaceteña, lo que empezó
tímidamente y se ha convertido en
un acontecimiento anual. Cervan-
tes se sentiría orgulloso de “aquel
rincón de La Mancha de cuyo
nombre no quería acordarse”. Sep-
tiembre de 2010, no obstante, ten-
drá presente al autor de el “Inge-
nioso Hidalgo” de lanza en
astillero, adarga antigua, rocín fla-
co, galgo corredor… y un talento
sin límites… Feria de Ferias a tra-
vés de los recuerdos infantiles, ju-
veniles y recientes, relatos narrados
por los mayores y recopilados en
valiosos documentos y piezas de
museo… por la “Tierra del Acero”
pasa la Feria dejando una estela de
gracia y belleza, por los tiempos de
Carlos II “El Hechizado” se oyen
los rumores feriales (¿sabéis que el
monarca de mediana estatura, ojos
linfáticos y apagados y pelo lacio
trocado en “denegador” de nuestra
Feria, apareció en la serie de Ma-
nuel Gago “El Espadachín En-
mascarado”?) y no se conceden
las peticiones acariciadas, por la
época de Felipe V y María Ga-
briela de Saboya brilla la Feria…
y no importa que haya o no “Gue-

rra de Sucesión”… Albasit y sus
fiestas echan a andar y entran lenta-
mente en la leyenda pasando de
abuelos a padres, a hijos y a nie-
tos… y los pergaminos salen del
archivo de la Historia… y la nostal-
gia se transforma en alegría y bulli-
cio… y “Pierre de Drumont” es-
tá a punto de decirle al Soberano
austriaco que nada de denegacio-
nes… y que si él ha dejado su Fran-
cia natal, la de “El Rey Sol” deci-
dido a cumplir una misión
importantísi-

ma con la ayuda providencial de el
“Capitán Sánchez” y “Bernadet-
te”, su hermana adoptiva, el esposo
de María Luisa de Orleáns y Ma-
riana de Neoburgo podría conce-
der el privilegio anhelado. Pero Fe-
lipe “El Animoso” “franquea” la
barrera de espinos y rubrica con
pluma y tinta de oro y brillantes y
logra que salga a la luz la “Feria
Franca”… y enseguida movimien-
to y edificio con campanas al vuelo
y palomas de la paz revoloteando

por el Cielo

azul celeste albaceteño… navajitas
y canciones, tratantes de ganado y
“La Cuerda” en momentos de
“romanticismo” y poemas de Bec-
quer y Campoamor sin permiso
de “Adeline”, “La Niña de la Es-
tación”… Ha llegado el Ferrocarril
y doña Juana Reina desgrana no-
tas de bellísimas dirigidas a los raí-
les de la esperanza y a la Feria de
Azorín y a la de Alberto Mateos,
el de los “Quijos” y la investiga-
ción impagable y a las manos de
José S. Serna, que le abre una y
otra vez los brazos a la Feria de sus
entrañas… y atrapa al delicioso y
sensible Juan José García Carbo-
nell y a las “Divinas” Isabel Mon-
tejano y Llanos Villar y Tita
Martínez y a la dulce Lolita Aro-
ca que cuenta mimando con las on-
das de “Radio Albacete” los exqui-
sitos ingredientes de la Feria de
Albacete. Alcaldes y pregoneros,
ilustradores y humoristas gráficos,
revistas y diarios, televisión, es-
fuerzo y cariño… La Feria del III
Centenario quedará como algo que
vino de la Gloria terrenal y se que-
dó para siempre en el corazón de
un pueblo noble, recto, sencillo y
acogedor que, por encima de todas
las cosas, ama la Feria.
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Crónica: En 2008, Albacete
superó la media española respec-
to al número de delitos esclareci-
dos. ¿Continúa esa tendencia, en
2009 y en lo que llevamos de
2010?

Manuel González Ramos:
Efectivamente, siempre declaro
que Albacete es una provincia ra-
zonablemente segura y los datos no
hacen sino corroborar esta afirma-
ción. Uno de los baremos que ex-
plican la gran eficacia de nuestras
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad
del Estado es el esclarecimiento de
delitos y Albacete está entre las
mejores provincias de España en
este tipo de tasa. Los últimos datos
de los que disponemos se refieren
al ejercicio 2009, en el que se re-
solvió el 46,5% de los delitos, su-
perando en 5,4 puntos los resulta-
dos obtenidos en 2008. La tasa nos
sitúa muy por encima de la media
regional y nacional.

C.: ¿A qué atribuye estos bue-
nos resultados?

M.G.R.: Pues, en este caso, só-
lo hay una explicación: la excep-
cional eficacia de los policías y
guardias civiles que prestan su ser-
vicio cada día en la provincia de
Albacete. El esclarecimiento de de-
litos es la principal vara de medir
su profesionalidad y los porcenta-
jes mencionados no hacen sino
confirmar lo orgullosos que debe-
mos sentirnos los albaceteños de su
trabajo.

C.: ¿En qué situación se en-
cuentra la provincia respecto a la
tasa de criminalidad?

M.G.R.: En una posición in-
cluso más privilegiada porque

nuestra tasa de criminalidad es de
35,2 infracciones penales por cada
1.000 habitantes, un punto inferior
a la registrada en Castilla- La
Mancha; 10,6 puntos por debajo
de la media nacional; y la mitad
que la media europea. En infrac-
ciones penales, Albacete siempre
se sitúa muy por debajo de otras
provincias españolas y europeas
de similar tamaño.

Delitos comunes

C.: ¿Cuáles son los delitos
más comunes? ¿Influye la crisis
en el aumento o la disminución
de alguna tendencia delictiva?

M.G.R.: Respecto a la primera
cuestión, puedo afirmar que los de-
litos más comunes son los hurtos,
los robos en vehículos y los delitos
contra la seguridad vial que, por
cierto, se incrementaron el pasado
año casi un 50%, fundamentalmen-
te por el endurecimiento de la nor-
mativa de tráfico. Y respecto al se-
gundo interrogante, un no rotundo.

La tasa de criminalidad ha descen-
dido en Albacete cuando la crisis
económica era más fuerte, con lo
que podemos concluir que no hay
una correlación crisis-delincuen-
cia; pese a que el Partido Popular
se haya empeñado en que sí. 

C.: ¿Cuáles son los colectivos
más vulnerables a sufrir algún
hecho delictivo?

M.G.R.: Siempre aconsejamos
a las personas mayores y a los me-
nores que tengan un especial cui-
dado. De ahí que tanto Policía co-
mo Guardia Civil mantengan
contactos permanentes con colecti-
vos de mayores o comunidad edu-
cativa en los que los agentes les
transmiten algunos consejos pre-
ventivos. Durante 2009, sólo la Po-
licía Nacional mantuvo 150 reu-
niones de este tipo.

Accidentes

C.: ¿A qué cree que se debe la
disminución de accidentes de ca-
rretera? ¿Es más por conciencia-
ción o es por miedo a perder los
puntos del carné y a ser sancio-
nado económicamente?

M.G.R.: Es evidente que el mie-
do a la sanción influye, pero el duro
trabajo de concienciación de la Di-
rección General de Tráfico en los
últimos años ha jugado un papel
esencial en el progreso en la seguri-
dad de nuestras carreteras. Nadie
pone en duda que en la actualidad
hay una mayor conciencia social so-
bre los accidentes que hace unas dé-
cadas y en ella han influido decisi-
vamente las campañas desarrolladas
por la DGT y la Agrupación de Trá-
fico de la Guardia Civil. Pero habría

que añadir otros factores, igualmen-
te decisivos: la nueva tecnología en
los vehículos o el disponer de unas
carreteras mucho más seguras que
antaño.

Seguridad
en Feria

C.: Esta Feria se espera, con
motivo del la celebración del III
Centenario, mayor aglomera-
ción de visitantes. ¿Qué dispositi-
vos se pondrán en marcha desde
la Subdelegación?

M.G.R.: Continuaremos en la
línea de potenciar los aspectos pre-
ventivo y de control con todos los
efectivos disponibles en Albacete,
fundamentalmente de la Policía
Nacional, que serán apoyados co-
mo en años anteriores por funcio-
narios de fuera de la provincia. La
Guardia Civil también centrará una
buena parte de su trabajo en estos
días en servicios preventivos a la
entrada y salida de la ciudad.

C.: ¿Cómo valora la actua-
ción de los albaceteños y de quie-
nes visitan la ciudad estos días, si
nos fijamos en las ferias de años
anteriores?

M.G.R.: Sinceramente, creo
que modélica. Para mí es un orgu-
llo poder decir año tras año que un
evento capaz de concentrar a me-
dio millón de personas sólo duran-
te un fin de semana se cierra sin
ninguna incidencia de importancia.
Y en ello tiene mucho que ver el
responsable comportamiento de los
albaceteños y de todos aquellos
que vienen a compartir con noso-
tros estos días.

Alicia Cobo

Entrevista

MMaannuueell  GGoonnzzáálleezz  RRaammooss
Subdelegado del Gobierno en Albacete

“La tasa de criminalidad de Albacete es
inferior a la regional, nacional y europea”

El subdelegado del Gobirno se muestra orgulloso ante el trabajo de las Fuerzas y Cuerpos de
Seguridad del Estado, que contribuye a los buenos datos de la provincia en cuanto a 

seguridad ciudadana
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Crónica: En tiempos de crisis,
¿son la Ciencia y la Tecnología de
las áreas más perjudicadas?

Jorge Laborda: Lamentable-
mente, en mi opinión, si la ciencia y
la tecnología no son las partidas más
perjudicadas, sí son de las que más
sufren. Sin embargo, poco a poco la
sociedad y la clase política en senti-
do amplio va siendo cada vez más
consciente de la importancia de
mantener una sólida base científica y
tecnológica, porque dicha base, ade-
más de aumentar el conocimiento, y
la innovación, permite la formación
de nuevos científicos y de gente pre-
parada para innovar, resolver pro-
blemas y mantener y mejorar la eco-
nomía. Matar a la vacas y
comérselas en tiempos de hambre
resultaba catastrófico en La India
para las familias que lo hacían, por-
que después no tenían con qué sub-
sistir, al ser la vaca la base de su eco-
nomía agrícola. En otras palabras,
habían matado su único medio de
subsistencia. Por esa razón las vacas
son sagradas en La India. Nos en-
contramos ahora en una época en la
que “matar” a la ciencia y a la tecno-
logía por falta de inversión para salir
de la crisis puede ser equivalente,
para las sociedades modernas, a ma-
tar la vaca antiguamente en La India.
Por consiguiente, mi consejo a la so-
ciedad es que exija mayores inver-
siones en ciencia e investigación,
porque se han convertido en la única
garantía de un futuro mejor.

C.: ¿Cómo influye el Parque
Científico y Tecnológico para el
enriquecimiento de la ciudad?

J.L.: Definitivamente, es una es-
tructura que atrae tanto a científicos
e investigadores, como a empresas
de alta tecnología. La creación de ri-

queza, hoy, pasa por la innovación y
por la generación de servicios y pro-
ductos de un alto valor añadido. En
este sentido, el Parque Científico y
tecnológico es un instrumento muy
importante para conseguir que Alba-
cete crezca en riqueza, y también en
modernidad.

C.: ¿Ofrece Albacete una bue-
na imagen en el campo de la cien-
cia y de la tecnología?

J.L.: Mi “deformación profesio-
nal” como científico me obliga a
contestar que carezco de datos sobre
la percepción de Albacete en el exte-
rior. Y ya sabe usted que un científi-
co sin datos fiables no es nada. Sin
embargo, en mi opinión, la imagen
de Albacete como ciudad volcada
hacia el futuro, hacia esa ciudad in-
teligente que todos deseamos, ha da-
do pasos de gigante últimamente,
gracias a los éxitos de su Universi-
dad y del Parque Científico y Tecno-
lógico, y al trabajo, entusiasmo y de-
dicación que ponen cada día la
mayoría de quienes trabajan allí.
Prueba de ello son las empresas tec-
nológicas que se van creando e ins-
talando en Albacete. No obstante,
igualmente en mi opinión, creo que

queda mucho trabajo por hacer has-
ta que pueda considerarse a Albace-
te un polo de desarrollo científico y
tecnológico por derecho propio, lo
cual es lo que yo llamo un sueño ne-
cesario por el que hay que esforzar-
se para hacerlo realidad.

C.: ¿Qué avances tecnológicos
se vienen realizando en el Ayunta-
miento?

J.L.: Obviamente, el Ayunta-
miento de Albacete no es un Centro
de Investigación, en el que se reali-
cen avances tecnológicos. Lo que el
Ayuntamiento de Albacete sí hace
con bastante buena nota, como se ha
demostrado en un estudio reciente
(aquí sí tenemos datos), es imple-
mentar muy bien las nuevas tecnolo-
gías para la administración y aten-
ción al ciudadano, y para la mejor
gestión de la vida ciudadana, como
la gestión de semáforos, el medio
ambiente, la recogida de residuos,
etc. Con sinceridad, le puedo decir
que Albacete no sólo no está por de-
bajo de la media europea en estos te-
mas, sino que está por encima de
muchas ciudades europeas y espa-
ñolas en principio más importantes
que la nuestra.

Consumo

C.: ¿Qué acciones lleva a cabo
el Ayuntamiento respecto a Con-
sumo?

J.L.: Llevamos la Oficina Muni-
cipal de Información al Consumi-
dor, que es un servicio gratuito de
educación, consulta, información y
resolución de conflictos, que el
Ayuntamiento ofrece a los consumi-
dores y usuarios. Tiene como fun-
ciones la información y educación
de los consumidores y usuarios para

el adecuado y efectivo ejercicio de
sus derechos y deberes como consu-
midores. A este fin, entre otros re-
cursos, el Ayuntamiento cuenta con
el Centro de Formación del Consu-
midor, el cual, en tanto que aula per-
manente de consumo, se pone a dis-
posición del ciudadano para que éste
experimente y desarrolle su propio
aprendizaje, orientado a la instaura-
ción de hábitos de conducta compa-
tibles con un consumo solidario, sa-
ludable, ecológico, responsable y
seguro, y también sostenible. 

Desarrolla en la actualidad talle-
res y actividades relativos al Comer-
cio Justo, Alimentación y Nutrición,
Servicios Bancarios, Seguridad en el
Hogar y Consumo y Cultura Saluda-
bles. 

C.: ¿Cómo se fomenta el con-
sumo saludable entre los jóvenes?

J.L.: De particular interés es el
programa “Consume Cultura y
Salud”, destinado a los niños, en el
que se enseñan los fundamentos de
una nutrición saludable a los más jó-
venes, en un marco cultural, con la
participación del Teatro Circo de Al-
bacete. 

Por otra parte, la OMIC también
lleva a cabo la tramitación y resolu-
ción de las consultas, denuncias y re-
clamaciones que presenten los con-
sumidores. En este sentido hay que
resaltar que la OMIC es Centro Co-
laborador del sistema arbitral de
consumo de Castilla- La Mancha, de
tal manera que los consumidores
pueden presentar en sus dependen-
cias las propuestas de resolución de
los eventuales conflictos que se le
planteen en sus relaciones con las
empresas a través de dicho sistema
arbitral.

Alicia Cobo

Entrevista

JJoorrggee  LLaabboorrddaa
Concejal de Consumo y de Ciencia y Tecnología

“El Parque Científico y Tecnológico hace
que Albacete crezca en modernidad”

Aunque admite que queda mucho por hacer, Jorge Laborda señala que Albacete ha dado
“pasos de gigante” en el campo de la Ciencia y la Tecnología
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El Circuito de Albacete
celebra, este fin de semana,
la quinta carrera del nacio-
nal abierto CEV Buckler
2010, coincidiendo con la
Feria. Las competiciones de
motos vienen ligadas a la
Feria de Albacete desde ha-
ce años.

Las generaciones mayo-
res de la ciudad recuerdan
que, al menos una vez al
año, se celebraba una com-
petición de motos en zonas
urbanas de Albacete, que
más tarde pasarían a cele-
brarse en el Polígono Indus-

trial de Campollano y que
eran conocidas como “Mo-
tociclismo Series”.

En 1986, se celebró la
última carrera de motos de
gran cilindrada en este polí-
gono, coincidiendo con la
época en la que empezaba a
desaparecer gran parte de
las carreras urbanas por la
geografía española.

Una última cita en 1989,
en esa ocasión con motos de
hasta 125 c.c. y derivadas de
serie, en una zona diferente
al trazado habitual de Cam-
pollano, dio la bienvenida a

lo que ya entonces se confir-
maba como una realidad, el
Circuito de Albacete, llama-
do inicialmente como Cir-
cuito de La Torrecica.

Desde 1990

Con su inauguración, en
1990, a lo largo de estos
más de 20 años de carreras,
la cita con la competición en
plenas fiestas ha sufrido de-
sigual suerte. Épocas en las
que no ha habido carreras,
por distintos motivos; otras
en las que sí, incluso antes o

después de las fiestas; en
ocasiones con carreras de
coches, como fue el caso de
2009, cuando se celebró una
carrera nocturna del nacio-
nal de GT de automovilis-
mo; y así hasta retomar, pre-
cisamente este año que se
cumple el III Centenario de
la confirmación de la Feria
de Albacete, la cita con la
competición de motos; en
concreto, con la quinta ca-
rrera del nacional abierto de
motos, CEV Buckler 2010,
formando así, una vez más,
parte importante en la oferta

de espectáculos que acom-
paña al programa de Feria.

El CEV Buckler, o, lo
que es lo mismo, el Campe-
onato de España de Veloci-
dad de motos, celebra este
fin de semana en el Circuito
de Albacete su quinta cita
del campeonato en las cate-
gorías de 125 GP, Moto2,
Stock Extreme y la copa
monomarca Kawasaki Nin-
ja Cup.

La entrada es gratuita
con acceso incluido al pad-
dock, y hay, además, servi-
cio gratuito de autobuses.

Carrera de Feria, a su paso por el Polígono Industrial Campollano, en los años 80.

La historia del
motociclismo
en Albacete,
ligada a la Feria

El recorrido de las carreras pasaron
por el centro urbano y el polígono
Campollano antes de llegar al Circuito 

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

El stand de la Feria de la Diputación
Provincial tiene este año como escena-
rio expositivo la escuela de los años 40
y 50. El presidente de la Diputación,
Pedro Antonio Ruiz Santos, acompa-

ñado por la alcaldesa de Albacete, Car-
men Oliver, inauguró la exposición,
que, como señaló, traerá bonitos recuer-
dos para los mayores y sorpresa para los
niños. 

La escuela de antaño,
en la Diputación

Carmen Oliver y Pedro Antonio Ruiz Santos.

XI Feria de Artesanía
La Feria de Artesanía,

situada en Los Ejidos,
cumple este año su XI edi-
ción. Inaugurada por la al-
caldesa de Albacete, Car-
men Oliver; la
vicepresidenta regional,
María Luisa Araújo; el
presidente de la Diputa-
ción Provincial, Pedro
Antonio Ruiz Santos; y el

presidente de la Asocia-
ción de Artesanos de la
provincia, Daniel Cortés,
la Feria de Artesanía cuen-
ta con 58 expositores pro-
cedentes de toda España.
Los oficios que están re-
presentados son la bisute-
ría, la cerámica, el vidrio,
la forja y la cuchillería, en-
tre otros.

María Luisa Araújo y Carmen Oliver, en uno de los puestos.
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Crónica: El Ayuntamiento es-
tá ultimando la redacción de un
Plan de Inmigración. ¿Qué aspec-
tos fundamentales trata este
plan?

Rosa Pérez Iniesta: Este plan se
ha elaborado desde el convenci-
miento de que la integración debe
ser un proceso sustentado en el prin-
cipio de normalización. No se trata
de crear nuevos dispositivos, si no
de favorecer la acogida e integra-
ción desde los servicios extraordi-
narios adecuándolos, cuando sea
necesario, a las necesidades detecta-
das.

Por otra parte, este plan recoge
la necesidad de realizar tareas de
sensibilización con el fin de gene-
rar actitudes positivas ante el hecho
migratorio, contemplando la inte-
racción entre todas las personas,
sean o no inmigrantes. Hay que
destacar el carácter de transversali-
dad y coordinación entre distintas
instituciones y entidades que inter-
vienen en el fenómeno de la inmi-

gración. La responsabilidad no só-
lo es pública, sino también del res-
to de agentes sociales. Es funda-
mental que las personas extranjeras
participen en la vida social asu-
miendo esa responsabilidad, que
debe ser compartida en la gestión
de la inmigración.

C.: ¿Qué colectivos se han im-
plicado a la hora de realizar pro-
puestas para el plan?

R.P.I.: La metodología llevada a
cabo para la elaboración de este
plan ha sido totalmente participati-
va. Desde el Consejo Municipal de
Inmigración, al que se aportó un bo-
rrador sobre el que trabajar y hacer
propuestas que enriqueciesen y
aportasen elementos para la mejora
de las acciones que se realicen en
esta materia, con la pretensión de
garantizar la igualdad social y con-
tribuir al enriquecimiento mutuo
que supone la diversidad cultural en
nuestra ciudad. En los grupos de tra-
bajo que se crearon, además de las

entidades y ONGs que forman par-
te del consejo, se sumaron técnicos
de las diferentes áreas municipales y
otras instituciones, haciendo aporta-
ciones desde la experiencia y la res-
ponsabilidad en sus distintas áreas
de trabajo.

Recursos

C.: ¿Con qué recursos cuenta
el Ayuntamiento para atender a
la población inmigrante?

R.P.I.: El Ayuntamiento cuenta
con una unidad técnica especializa-
da en materia de Cooperación e In-
migración; la Casa de la Solidari-
dad, donde distintos profesionales
realizan un trabajo, en cuanto a in-
migración se refiere, de acogida, in-
formación, orientación, asesora-
miento, etc; además de un servicio
de Mediación Intercultural, que tra-
ta de conocer y resolver conflictos
relacionados con la inmigración, in-
terculturalidad y la convivencia en
general. Asimismo, contamos con
distintos proyectos que, a través de
distintas ONGs, se llevan a cabo
con este colectivo para mejorar y
atender necesidades que afectan es-
pecialmente a la población inmi-
grante: alojamiento, servicio jurídi-
co-administrativo, acceso a la
vivienda, atención a familias extran-
jeras con menores, y otros.  

Población
inmigrante

C.: ¿Cuántos inmigrantes hay
y de dónde proviene la mayoría?

R.P.I.: Actualmente, en el pa-
drón municipal hay registrados
12.128 personas provenientes de
otros países. En total, son 98 las na-
cionalidades distintas a la española

las que figuran en el padrón, lo que
supone un 7'05% de la población de
Albacete. El colectivo rumano es el
más numeroso, con 1.612 empadro-
nados, seguido por Colombia y Bo-
livia. En cuanto a los subsaharianos,
el primer lugar lo ocupan los ma-
lienses, con 676 personas empadro-
nadas, seguidos de los senegaleses,
con 605 personas.

Crisis

C.: ¿Se ha notado la crisis en
que, quizá, haya menos inmigra-
ción?

R.P.I.: Con respecto a años ante-
riores, no se nota un cambio signifi-
cativo en cuanto a número de inmi-
grantes, si bien es cierto que está
cambiando el perfil y origen de los
mismos. Descienden levemente los
de origen subsahariano y latinoame-
ricano, mientras suben los de países
comunitarios, como Rumanía.

C.: ¿Cómo es la relación entre
albaceteños e inmigrantes?

R.P.I.: En general, la relación es
buena. El respeto y la tolerancia son
la base fundamental para que la
convivencia se desarrolle sin pro-
blemas, más allá de los que pueden
surgir en las relaciones normales de
vecindad.

C.: ¿Cuál es el compromiso del
Ayuntamiento en cuanto a Coo-
peración?

R.P.I.: El Ayuntamiento está
comprometido en la lucha contra la
pobreza y la igualdad de oportuni-
dades y, a pesar de la crisis, hace-
mos un gran esfuerzo por cumplir
los compromisos que tenemos en
materia de cooperación. 

Alicia Cobo

Entrevista

RRoossaa  PPéérreezz  IInniieessttaa
Concejala de Inmigración y Cooperación

“La integración debe estar sustentada
en el principio de normalización”

El Ayuntamiento de Albacete está redactando el Plan de Inmigración, un texto en el que, como 
señala Rosa Pérez Iniesta, están trabajando numerosos colectivos. Según la concejala, la relación entre

albaceteños y personas inmigrantes es buena, basada en el respeto y la tolerancia 
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Crónica: ¿Qué oferta deporti-
va, de instalaciones y actividades,
ofrece el Instituto Municipal de
Deportes?

Juan Antonio Belmonte: Es
muy completa, variada, para todas
las edades, en un gran número de
instalaciones deportivas. Cabe des-
tacar el programa Docente Deporti-
vo, con 28.500 plazas de activida-
des deportivas; los juegos
deportivos municipales, con 700
equipos y más de 11.500 partici-
pantes; y el programa de promo-
ción de actividades deportivas bási-
cas docentes -escuelas deportivas-,
que tiene previsto un total de 59
módulos deportivos y un presu-
puesto de 100.300 euros, corres-
pondiente exclusivamente a las ac-
tividades deportivas dirigidas a los
centros escolares conforme al pro-
grama Ciudad Educadora.

El IMD gestiona 111 instalacio-
nes en toda la ciudad, entre pistas
polideportivas exteriores, pabello-
nes, campos de fútbol, piscinas, pis-
tas de atletismo y un centro termal.

C.: ¿Qué actuaciones se han
realizado, en el último año, en la
concejalía de Deportes?

J.A.B.: Hemos consolidado y
aumentado la oferta de cursos. In-
tentamos seguir mejorando los Jue-
gos Deportivos Municipales, con
esa gran participación de equipos,
buscando facilidades a los equipos
y en la organización de esta compe-
tición  local. En el apartado de ins-
talaciones, seguimos mejorando las
actuales, con continuas obras y  me-
joras, al tiempo que hemos cons-
truido nuevas. En cuanto a  eventos
deportivos, aparte del gran Medio
Maratón de Albacete, procuramos

celebrar algún gran espectáculo de-
portivo de gran nivel. Por ejemplo,
este año se ha celebrado  el Campe-
onato de España de Campo a Tra-
vés en edad escolar; la prueba reina
del Campeonato de España de Ci-
clismo; y, en Feria, vamos a contar
con el Campeonato de España de
Tenis, masculino y femenino, así
como la Copa del Mundo de Gim-
nasia de Trampolín. También he-
mos apoyado el deporte para disca-
pacitados, colaborando en la
celebración de actividades impor-
tantes con la Federación Regional
de Discapacitados Intelectuales, así
como el Campeonato de España de
Fútbol Sala para ciegos totales.

C.: ¿Es Albacete una ciudad
deportiva?

J.A.B.: Decididamente, sí. Lo
avala el gran número de usuarios
que participan en los cursos, en los
Juegos Deportivos, así como el
gran  número de clubes existentes,
a lo que hay que añadir los que
practican deporte de forma indivi-

dual. Hay 50.000 usuarios más que
el año pasado, y se ha sobrepasado
el millón y medio de usuarios en
nuestras instalaciones.  

Precios

C.: Respecto a los precios de
los abonos y del uso de instalacio-
nes, ¿cómo son, en comparación
con otras ciudades?

J.A.B.: Comparados con ciuda-
des y municipios de toda España,
son muy inferiores. El nivel de au-
tofinanciación del Instituto Munici-
pal de Deportes disminuye año a
año en el IMD. Por ejemplo, de ca-
da 10 euros del coste de uso de las
instalaciones o los servicios depor-
tivos que se prestan, el Ayunta-
miento sostiene y mantiene 8,15.
Los usuarios, abonados y cursillis-
tas aportan las 1,85 euros restantes.
Desde 2003, la aportación del
Ayuntamiento al IMD se ha incre-
mentado en un 71%. Según un es-
tudio hecho por  revistas especiali-
zadas entre municipios españoles

de mas de 150.000 habitantes para
conocer la inversión en deporte, Al-
bacete ocupaba, en 2009, la deci-
moquinta posición, con un gasto de
67,51  por habitante, muy por en-
cima de la media, que es de 56,28 .

Nuestros abonos y el precio por
el uso de las instalaciones para clu-
bes y particulares son populares y
asequibles, aplicando de forma co-
yuntural  en la Ordenanza de 2010
las medidas anticrisis, de forma so-
lidaria con aquellas familias que
menos recursos tienen para que sus
hijos no dejen de practicar deporte.

Pedanías

C.: Además de las obras reali-
zadas el año pasado con cargo al
Fondo de Inversión Local, en las
pedanías también se beneficiarán
con el Fondo para el Empleo y
para la Sostenibilidad Local y
con el Plan de Barrios y Pedaní-
as.

J.A.B.: Con el primer fondo es-
tatal, se invirtieron en las pedanías
de Albacete más de tres millones de
euros; y con el segundo fondo as-
cienden a más de 522.000 euros. 

Por otro lado, el Plan de Calidad
Vecinal en las Pedanías va a supo-
ner el mayor esfuerzo inversor he-
cho en todas las pedanías en su his-
toria,  fruto del compromiso de la
alcaldesa y el presidente Barreda.
Todas las propuestas, en relación a
un amplísimo abanico de acciones -
iluminación, asfaltado, acerado, ur-
banización, mobiliario urbano, etc.-
planteadas por los alcaldes pedáne-
os y los vecinos de las pedanías se
han incluido en los proyectos que se
van a ir conveniando y ejecutando.

Alicia Cobo

Entrevista

JJuuaann  AAnnttoonniioo  BBeellmmoonnttee
Concejal de Deportes y Pedanías

“Las instalaciones deportivas registran
más de millón y medio de usuarios”

Antonio Belmonte señala que, este año, ha crecido el número de usuarios de las 
instalaciones deportivas. El concejal de Deportes y Pedanías también destaca las 

inversiones que se están realizando con los planes estatales y regionales en las pedanías
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La tauromaquia albaceteña 'cortó las orejas' en su debú de
presentación en Madrid de los carteles de la Feria taurina

Gran triunfo de la tauromaquia albaceteña en la primera vez en
su historia en que, con motivo de la Feria del III Centenario, pre-
sentó en Madrid su programación taurina. Así lo entendieron y

afirmaron en general los asistentes al acto, celebrado en la Casa de
Castilla-La Mancha, y muy en particular quien era la estrella:
nuestro paisano Pedrés. El comentario que hizo a Crónica, y repi-
tió a todo aquel que se acercaba a felicitarle a la conclusión de la
jornada, era claro y contundente: “Estoy contentísimo por mis pai-
sanos, ya que ha sido como un triunfo de dos orejas en Las Ven-
tas, que para eso hemos actuado en la capital de España”.

Y es que, ya en la presentación del acto llovieron los piropos al
abono albaceteño de la mano del concejal Rafael López Cabezue-
lo, desplazado expresamente a Madrid junto al empresario Carlos
Rodríguez -a los que acompañaron Sebastián Cortés, Antonio
Rojas, y Manuel Ramírez, director, profesor y asesor, respectiva-
mente, de la Escuela Taurina-, al destacar “el trapío del toro que
sale en Albacete, superior al resto de plazas de Segunda e incluso
a algunas de Primera”. A lo que añadió que también se diferencia,
para bien, por la inclusión de dos novilladas y de dos corridas to-
ristas “para satisfacer a las promesas del futuro en cuanto a los
profesionales y a todo tipo de aficionados”.

Agregando al respecto una referencia a la extensión del abono,
que supera la docena de festejos, cuando lo habitual en casi todas
las plazas es lo que se denomina 'semana grande': “y este año del
III Centenario con el añadido especial y atractivo de la corrida

El gran acontecimiento cultural en los aspectos pictóricos y de dibu-
jo de este año en Segovia, con fuertes repercusiones en Madrid desde
donde ha viajado muchos colegas, críticos y admiradores, tiene nombre
albaceteño: el del polifacético dibujante, pintor, fotógrafo, escultor y
catedrático de Carcelén, trágicamente desaparecido hace poco más de
tres años, Juan José Gómez Molina. La muestra 'En las nubes', de la
galería 'ArteSonado', de La Granja (Segovia), con la participación
también de su colega Jorge Fin, ha batido récords de asistencia, ade-
más de una lluvia de extraordinarias críticas en medios de alcance re-
gional y nacional.

La exposición, que se inauguró multitudinariamente el pasado 24 de
julio con la presencia de Magdalena Rosado, viuda de nuestro paisa-
no, tiene previsto finalizar el próximo miércoles día 15 de septiembre,
cuando esta prestigiosa sala que siempre ha apostado tanto por el clasi-
cismo como por las vanguardias, va a continuar su programación con
otras muestras previamente concertadas. Ya en la inauguración, 'Arte-
Sonado' montó un gran espectáculo diferente a los protocolarios con

Gran ambiente y asistencia a un acto en el que la gran estrella fue Pedrés y en el
que intervinieron, entre otros, López Cabezuelo y Carlos Rodríguez 

El concejal prometió a Pedrés su nombramiento como nuevo embajador de
Albacete, aprovechando su visita del día 18, cuando lidia su novillada

Dos meses de éxito de público y crítica de la exposición
'En las nubes' de Juan José Gómez Molina, en la Galería

'ArteSonado' de La Granja

Parte de esta nueva muestra del genial y polifacético artista de Carcelén ya pudo
verse en Albacete, hace un año, en La Asunción

Los de Albacete en Madrid

Carlos Rodríguez, Rafael López Cabezuelo, Olga Alberca y Pedrés.
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que la mayoría de las galerías comienzan cualquiera de sus exposicio-
nes.

Porque, aparte del recorrido habitual por las obras que se mostraban,
se adornó con un triple espectáculo bajo el título de 'Concierto de Lu-
na y nubes'. En el que en primer lugar, Carlos de Hita presentó un re-
corrido sonoro por el paisaje de la noche, después el grupo 'Saltatium
Teatro'ofreció su acción poética y musical 'El lunar de Pierrot', inspi-
rada en 'Pierrot lunaitre', la ópera cabaret de Schömberg sobre poe-
mas de Giraud, y finalmente, para celebrar el cumpleaños de la sala,

un divertido y original baile 'bajo la luna lunera' que concluyó de ma-
drugada bajo el impresionante cielo estrellado de La Granja en el que
el astro se hizo presente con gran nitidez.

Perfección y simbolismo
de sus cuadros

Respecto a la exposición, parte de la cual pudo disfrutarse hace
exactamente un año, en la pasada Feria de 2009, en el Centro Cultu-
ral La Asunción, es destacable que varias de estas magníficas obras no
habían sido vistas nunca más allá del estudio madrileño de Gómez Mo-
lina, que profesionalmente y al margen de su enorme y polifacético ta-
lento creador era catedrático de la Universidad Complutense de Ma-
drid. Y que con anterioridad lo había sido en las facultades de Bellas
Artes de Cuenca, Salamanca y Barcelona, y había ejercido su magis-
terio también como profesor de la Escuela Superior de Arquitectura
de la capital de España.

Las críticas de la prensa generalista y especializada han sido magní-
ficas para esta muestra, sobre todo en lo que se refieren “a la majestuo-
sa obra” de Gómez Molina, “a la perfección y simbolismo de sus cua-
dros”, a ese “genial juego de “presencia y ausencia”, y al “arte de sus
creaciones que adquieren una nueva y potente representación simbóli-
ca heredera de significados míticos y proyección de sueños y fantasías
de los humanos pegados a la tierra”, por citar tan sólo algunas de las
frases que le han dedicado a nuestro paisano. Por desgracia, Gómez
Molina desapareció pero su recuerdo personal y profesional va en au-
mento como se merecía, cual destaca en conversación con Crónica
Magdalena Rosado, su viuda. 

goyesca con tres figuras El Juli, Manzanares y Hermoso de Men-
doza”. No olvidó la presencia, que dijo era un reto y empeño per-
sonal, de los coletudos de la tierra y concluyó presumiendo de que
“como sale el toro, todo lo que ocurre en el ruedo es muy de ver-
dad, para satisfacción de los albaceteños, sean o no aficionados,
y para venir aquí a Madrid a darlo a conocer y mostrarse orgullo-
so de ello”.

Adelanto del recurso
de inconstitucionalidad

De similar manera se pronunció el empresario Carlos Rodrí-
guez, en su nombre y en el de su padre Sebastián, titular de la em-
presa Serolo, que hizo un repaso a los carteles sin olvidar “el res-
to de actos culturales relacionados con la feria taurina, porque los
toros son también y sobre todo cultura”. El empresario, tras inci-
dir en el gran trapío del toro que se quiere en Albacete, “lo que di-
ficulta mucho la tarea de contratación”, invitó a comprobar que lo
que se estaba contando era cierto: presenciando los festejos.

Previamente a sus palabras, y con la extraordinaria ayuda técni-
ca de Ángel Rueda, director de marketing de Serolo, se proyectó
un vídeo con los carteles uno por uno, que fue muy aplaudido por
los asistentes que llenaron el salón de actos. Entre ellos, además de
socios de la Casa y de todas sus Peñas, con mayoría de la de Alba-
cete, muchos aficionados de Madrid y gente del mundo de la Fies-
ta, como el apoderado y empresario Luis Álvarez, el ganadero
Adolfo Martín -que aportó otro vídeo con el encierro para lidiar
en Albacete-, representantes de las Federaciones de Peñas de Ma-
drid y de España, y el jurista y presidente de la Unión de Abona-
dos José Luis Moreno Manzanaro.

Éste, junto a los piropos a la feria y la tauromaquia “ejemplar”
de Albacete, a la que suele acudir siempre que sus compromisos
profesionales se lo permiten-en lo que coincidieron durante el co-
loquio posterior Álvarez, Adolfo y todos los que intervinieron-,
aprovechó para adelantar algo del recurso de inconstitucionalidad
que prepara contra la decisión del Parlamento catalán de prohibir

las corridas, tema que también ocupó parte del extenso e interesan-
te coloquio.

Además de todos los citados, no faltaron representantes de la
prensa taurina de alcance nacional -Burladero, Mundotoro, Opi-
nión y Toros, Portal Taurino, cadena COPE y diario El Mun-
do, entre otros- y críticos, escritores y fotógrafos taurinos como
Julia Rivera, Pedro Sainz, Norberto Carrasco, Alejandro Mar-
tínez, Constante, Rafael Antequera, el albaceteño Paverito II,
Juan Díaz Machuca y Miguel Ángel de Andrés, y nuestro paisa-
no el embajador Augusto Huéscar.

Por cierto que antes de que la presidenta de la Casa de Castilla-
La Mancha, Olga Alberca, cerrara el acto “con el orgullo de que
la sede haya servido de ruedo para el mismo y del enorme interés
y emoción con que se ha desarrollado”, Cabezuelo comentó que a
Pedrés se le iba a nombrar también embajador cuando estuviera en
Albacete para lidiar su novillada del próximo viernes 17. Las lágri-
mas humedecieron los ojos del coletudo y ganadero y la cerrada
ovación de todos los presentes fue el colofón perfecto al acto.

Emilio Martínez Espada Fotografía: Carlos García

Rafael López Cabezuelo. Pedro Martínez Pedrés.
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 2

Villarreal B: Vicente
Flor, Mario, Kiko, Carlos
Tomás, Jaume Costa, Mar-
cos Gullón, Natxo Insa
(Nico, m.82), Marcos Gar-
cía (Mauricio, m.67), Iago
Falqué, Facundo Coria y
Airam (Joselu, m. 80).

Albacete: Navas, Kike
Tortosa, De la Cuesta, Ta-
rantino, Toni, Alan Baró
(Antonio López, m.54),
Verza, Tato (Pipino Cue-
vas, m.54), Jorge Pina (Al-
fredo, m.66), Sousa y Asen.

Goles: 1-0, m.73: Ai-
ram. 

Árbitro: Lesma López.

Amonestó a los visitantes
Verza, Sousa y Kike Tor-
tosa.

El Alba no termina de
arrancar esta temporada.
Ante el Villarreal B tam-
poco se ofreció buena ima-
gen y un tanto de Airam,
en el minuto 73, bastó para
que los de Antonio Calde-
rón sumen su primera de-
rrota en Liga tras el empa-
te cosechado en el primera
jornada. Un punto en dos
jornadas, unido a la elimi-
nación copera, dejan sumi-
da en un mar de dudas a la
afición blanca, expectante

por el rendimiento de un
renovadísimo equipo.

La primera mitad volvió
a evidenciar la falta de ca-
rácter del Alba en el centro
del campo, donde ninguno
de los titulares tuvo presen-
cia. El balón fue para los
locales, con Natxo Insa de
jefe absoluto en la medular.
El exceso de toque de los
amarillos y la falta de verti-
calidad en ataque permitie-
ron a los albaceteños no su-
frir en defensa. El primer
acto fue para olvidar, sin
apenas noticias del Alba
cuando el balón pasaba al
campo rival.

En la segunda mitad se
igualó la contienda, permi-
tiendo que el Alba tuviese
sus opciones. El paraguayo
Cuevas tuvo un debut con
luces y sombras, aunque
apuntó maneras de buen ju-
gador. “Pipino” estuvo a
punto de marcar tras un
despeje del meta Flor. El
encuentro no se rompió
hasta el final, cuando am-
bos equipos se vieron cerca
de la victoria. 

La entrada de Alfredo
dio mayor peligro al ataque
del Alba. El canterano lle-
gó a marcar, pero el tanto
fue anulado por fuera del
juego. Y del posible 0-1 al
1-0. De la Cuesta intentó
controlar un centro al área
sin aparente peligro para el
Alba. Un mal gesto técnico
dejó el balón muerto a Ai-

ram delante de Keylor
Navas. El delantero amari-
llo elevó el esférico por en-
cima del meta ante la deso-
lada mirada de De la
Cuesta. 

Con quince minutos por
delante el Alba intentó
buscar el empate. No falta-
ron ocasiones, pero Alfre-
do malogró un par con un
disparo que se marchó alto

y otro remate que repelió el
poste. De la Cuesta pudo
enjugar su error en el tanto
local, pero al defensa tam-
bién se le marchó alto su
disparo. El nuevo delantero
del Alba, Kandol, vio des-
de la grada lo necesaria que
será su aportación para pa-
liar la sequía goleadora del
Alba.

Román Escudero

El Alba no arranca
Los de Antonio Calderón cayeron derrotados por la mínima,
en Villarreal, por un error defensivo, 1-0

Kike Tortosa, salta ante la entrada de jugador del Villarreal B.

Toni, intenta parar al rival.

Visita del Granada y viaje a Huelva
El Carlos Belmonte

acoge un nuevo duelo entre
Alba y Granada tras el
duelo copero. Los granadi-
nos nos eliminaron en Co-
pa con un claro 0-2 y el

conjunto de Antonio Cal-
derón tratará de mejorar su
imagen y alcanzar su pri-
mera victoria del campeo-
nato.

En la cuarta jornada el

Alba visita Huelva para
medirse al Recreativo. Los
nuevos fichajes del equipo,
Kandol y Pedro, podrían
estar al cien por cien para el
duelo ante el decano. 

AAllbbaacceettee  BBaalloommppiiéé  --    TTeemmppoorraaddaa  1100//1111

Liga Adelante - 2ª División
Recreativo

Granada 0-1 Valladolid
Villarreal B 1-0 Albacete

Alcorcón 2-0 Ponferradina
Huesca 0-0 Las Palmas

Gimnástic 2-0 Girona
Tenerife 1-2 Salamanca
Córdoba 2-3 Rayo 

Numancia 1-3 Celta
Barcelona B 2-1 Xerez

Cartagena 0-1 Elche

Betis

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Betis 2

2.- Valladolid

4.- Barcelona B

2

3.- Rayo 2
2

5.- Elche 2

6.- Alcorcón 2

7.- Las Palmas 2

8.- Salamanca 2

9.- Cartagena 2

10.- Celta 2

11.- Gimnástic 2

12.- Girona 2

13.- Villarreal B 2

14.- Huesca 2

15.- Córdoba 2

16.- Albacete 2

17.- Ponferradina 2

18.- Numancia 2

19.- Tenerife 2

20.- Recreativo
21.- Xerez
22.- Granada

2

2
2

1
1
1
1
1
1
1
0
0
0
1
1
1
0
0
0
0
0
0
0

0
0

0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
0
1
1
0
0
0

0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
0
0
1
0
0
1
1
1

1
1

1

1
1
1
1
0
0
1
1
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0

0
0
0
0
0
1
1
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
0
0
0

0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
1
0
0
1
1
1
1
1

1
1

7
4
6
4
2
3
3
3
4
4
4
4
1
0
3
1
0

3
3
1

2
1

2
0
4
2
0
1
2
2
2
3
3
4
3
0
4
2
2
6
6
4

6
5

6
6
6
6
6
4
4
4
3
3
3
3
3
2
1
1
1
0

0
0

0
0

Resultados

1-3 Cartagena
Xerez - Numancia
Celta - Córdoba
Rayo - Tenerife

Salamanca - Gimnástic
Girona - Huesca

Las Palmas - Alcorcón
Ponferradina - Villarreal B

Albacete - Granada
Valladolid - Recreativo

Elche - Betis

Barcelona B

Próxima jornada

-

Próximos rivales
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Muy buenas noches a todos...
Y gracias por acompañarme, gra-
cias por no dejarme solo en oca-
siones como ésta. 

Créanme si les digo que, en las
semanas previas al pregón, me he
sentido como el torero medroso
que se ve anunciado en una feria
importante. Recuerdo a Curro
Romero, Micurro, decir en una
entrevista que desde que sabía fe-
cha, lugar y compañeros de terna
dejaba de dormir, le cambiaba el
pulso y hasta las funciones fisioló-
gicas sufrían mutaciones destaca-
bles. Pues algo así me ha pasado
desde que hace un mes la alcalde-
sa de Albacete, Carmen Oliver,
me encargara el pregón de la Feria
Taurina. Pero los deseos de la al-
caldesa son órdenes para mí... Y
aquí me tienen, hablando de toros
en el momento de mayor crispa-
ción en torno a la fiesta... Una
crispación que me gustaría se vo-
latilizara a favor de la modera-
ción. Cosa bien difícil tal y como
están las cosas.

Nunca he creído ser la persona
apropiada para pronunciar este
pregón, por varias razones. La pri-
mera de ellas es que no soy preci-
samente una autoridad en esta ma-
teria. Ni soy periodista taurino ni
estudioso de ningún aspecto de la
tauromaquia. Mis opiniones sobre
este espectáculo, sobre esta tradi-
ción son absolutamente discuti-
bles y seguro que alejadas de las
posturas más puristas. Por lo que
pido disculpas de antemano.

Hoy, como consecuencia de la
prohibición de las corridas en Ca-
taluña, hablar de toros es también
desnudarse un poco. Y no es fácil
insisto para quien, como es mi ca-
so, trata cada día de ofrecer una

información equilibrada para to-
dos los ciudadanos sin tener en
cuenta ni sus ideologías, sus in-
quietudes o sus aficiones. O justa-
mente por tenerlas en cuenta, por
respetarlas aunque sean diferentes
incluso opuestas a las mías. Hoy,
dar este pregón tiene para mí un
sentido especial más allá de pro-
nunciarme contra esto o contra
aquello.

Es una ocasión de dar un men-
saje de afecto, de cariño si me lo
permiten, a tantas personas, tore-
ros, ganaderos, empresarios, apo-
derados, aficionados que tan ma-
los momentos están pasando por
esta cuestión...

Mi queridísima
Feria

Por ellos, por esta vez, y por-
que es la Feria de Albacete, aquí
estoy. Pregonando uno de los
acontecimientos fundamentales de
una Feria que entra en sus tres-
cientos años de historia, mi queri-
dísima Feria de Albacete...

Creo, como punto de partida,
que taurinos y no taurinos, en
cualquier caso, tendríamos que
llegar al acuerdo de no dejarnos
llevar por los más extremistas. De
no dejarnos arrastrar por quienes
malvada, consciente y reiterada-

mente tratan de polarizar a la so-
ciedad española y buscar la con-
frontación. La polémica sobre los
toros significa pura y llanamente
que hay puntos de vista diferentes
y algunos claramente opuestos,
pero resulta inútil y absurda si so-
lo sirve para eso, para crear un
nuevo territorio de hostilidad den-
tro de la gran geografía de las hos-
tilidades en que algunos, históri-
camente, han convertido a este
gran país. Ser del Barça o del
Madrid, de Pedrés o Montero,
de Joselito o Belmonte, de la Ma-
carena o la Esperanza, Isabelino
o Carlista, rojo o azul son cues-
tiones, hartamente tradicionales,
anecdóticas o pintorescas unas,
peligrosas, muy peligrosas otras,
como ya sabemos, en un país ten-
dente a la polarización, al exceso,
al extremo.

Y dentro de esa polarización
han renacido los radicales del an-
titaurinismo y los más inmovilis-
tas del taurinismo.

El antitaurinismo y el taurinis-
mo son dos realidades. Y entre las
varillas más extremas del mismo
abanico hay multitud de posicio-
nes a favor o en contra de los to-
ros. Quienes disfrutan profunda-
mente del espectáculo; quienes
viven de ello, quienes acuden al-
guna vez sin llamarse estrictamen-

te aficionados; quienes reconocen,
aprecian y disfrutan del arte de la
tauromaquia; quienes rechazan la
muerte del animal en la plaza pero
reconocen el valor y la capacidad
creativa del torero; quienes pasan
literalmente del espectáculo; quie-
nes no soportan las corridas y
quienes quieren su abolición, y
como hemos visto recientemente,
luchan por ello y llegan a ganar al-
guna batalla...

Frentismo

Estoy hablando, según creo,
de realidades a las que no cabe dar
la espalda. Es necesario recono-
cerlas, analizarlas y en todo caso,
buscar salidas imaginativas, inteli-
gentes, si es que se quiere la de-
fensa de la fiesta taurina en una
sociedad moderna y cargada de
oportunidades. Porque de nada
sirve cerrar los ojos y los oídos,
salvo para, finalmente, no tener
más remedio que encajar con sor-
presa lo ocurrido en Cataluña: la
prohibición parlamentaria de las
corridas... de toros. Una prohibi-
ción que es resultado no solo de la
lucha de determinadas organiza-
ciones animalistas, sino también
de actitudes políticas e identita-
rias... ligadas a un frentismo artifi-
cial entre lo catalán y lo español...
que muy probablemente ha de te-
ner otras consecuencias... absur-
das también.

Mala cosa, como advertía An-
tonio Machado en su Juan de
Mairena, “cuando la retórica ha
terminado su misión, cuando ya
no se trata de convencer sino de
vencer, de abatir al adversario”.

La prohibición, la abolición de
los toros en Cataluña no es conse-
cuencia de un debate sobre el futu-
ro de la tauromaquia. Ni siquiera
sobre el sufrimiento y muerte del
animal o sobre qué bases podrían
haber permitido continuar las co-
rridas de toros en aquella comuni-
dad... No ha habido ni tiempo de

Magistral pregón 
taurino de Pedro Piqueras

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

Apeló a la moderación entre aficionados y antitaurinos; hizo un canto a la
Generación del 27; y sublimó a su amigo de la infancia Juan Martínez
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plantear otras salidas... para hu-
manizar el espectáculo... porque el
único punto del análisis y del con-
tra-análisis era la abolición, el
punto y final.

El futuro

Ya hubo otros tiempos de
prohibiciones y restituciones, de
apoyos públicos y de persecucio-
nes públicas también. Y en eso es-
tamos... Metidos de lleno en una
discusión, en una polémica abierta
sobre los toros y el futuro de las
corridas... Pero también, tal vez,
metidos de lleno en una oportuni-
dad para definir cómo ha de ser la
fiesta de los toros para los próxi-
mos decenios. ¿Por qué no?

El aficionado, en general, no es
un militante, ni el ser sangriento
que pintan los antitaurinos más
exacerbados... sino un seguidor de
un espectáculo cargado de coraje
y de elementos, de valores éticos y
estéticos,   de  arte  en  la  ejecu-
ción  de  determinadas  suertes,  El
aficionado no es un espectador
que busque la visión de la muer-
te... Lo que desea es ser partícipe
de una parafernalia colorista que
puede derivar en creación artística
y que tanta inspiración ha ejercido
en otras artes, en la plástica o en la
literatura... Porque el toreo, la tau-
romaquia, es sobre todo un espec-
táculo insólito.

El inicio
de la afición

Hace cincuenta años que mi
padre, “pedresista” confeso y
practicante, me llevó a la plaza de
Albacete. Eran los tiempos en que
aquí solo se podía ser de Pedrés o
de Montero... y él se hizo del pri-
mero con quien coincidió de
aprendiz en una notable tienda de
tejidos. Bueno, tan notable como
que se llamaba Virgen de Los
Llanos.

La primera tarde que fui con mi
padre a la plaza de Albacete no to-
reaba Pedrés. Era una novillada o
una becerrada, no lo sé. Yo tendría
cinco o seis años e imagino que
me llevó a los toros con la prome-
sa de invitarme a un refresco. Él
siempre hacía cosas para que le
acompañara... en el ocio o en el
trabajo de la alpargatería... El caso
es que aquello debió estar bien...
No sé si le cabe el adjetivo de es-
pectacular, pero lo cierto es que de

aquello retengo en mi memoria un
instante, una imagen, la de un jo-
ven vestido de marrón y oro -hoy
sería tabaco y oro- con la lengua
fuera, agotado, mientras varios
costaleros pretendían sacarlo a
hombros de la plaza, como más
tarde consiguieron y pudimos ver.

Es mi primera imagen taurina
en esta plaza de Albacete... Lue-
go, llegaron muchas otras... Co-
mo aquella faena de Paquirri...
faena de dos orejas bajo la lluvia
después de hacer de todo: bande-
rillear, muletazos hondos, y de ro-
dillas desde atrás. También pude
ver al gran Dámaso y su catego-
ría humana y de lidiador, el se-
gundo ídolo de mi padre después
de Pedrés, con aquellos redondos
eternos por delante y por detrás
hasta hipnotizar, domesticar a su
enemigo... También he disfrutado
de la sabiduría de Caballero, o de
la majestad de los Amador y los
Cortés, sobre todo Sebastián.
¡Qué pena aquella cornada terri-
ble que nos arrebató tan gran po-

sibilidad!
Y hablando de cornadas, tam-

bién recuerdo con horror la que
sufrió Diego Puerta junto a tori-
les al enfrentar una chicuelina. O
la de aquel joven espontáneo, de
apodo el Chocolate, corneado por
un toro de El Cordobés, en la feria
de 1981... Claro, los toros de El
Cordobés, nunca tenían impor-
tancia, debió pensar... y el toro lo
enganchó por el cuello y el tórax y
lo dejó tirado en el albero inerte,
terriblemente inerte. Muerto.

Luego he podido asistir a mu-
chas otras corridas... en mi plaza
de Albacete y he conocido a mu-
chos ganaderos, entre ellos a los
hermanos Miura, o a los Domecq
y al mas cercano para mí, Daniel
Ruiz Yagüe, en la Sierra de Alca-
raz, empeñado en lograr la mejor
embestida, el mejor trapío en sus
animales y que sus tierras sean las
más limpias de España. Y lo son.
Ni un solo papel del tamaño de un
confeti se posa en el Cortijo del
Campo. He tenido y tengo buena

amistad con maestros como Cu-
rro Vázquez, o con figuras actua-
les como Cayetano, Ponce o Mi-
guel Ángel Perera o Alejandro
Talavante.... Y, sobre todo, con el
mejor torero de todos los tiempos.
Él se retiró sin saber que era el
mejor... Pero lo era. Seguro.

Un día llegaron a la calle del
Progreso, de Albacete, hoy Luis
Rosales, unos vecinos nuevos.
Eran tintoreros... y tenían varios
hijos a los que luego se unirían
unos cuantos más. Me hice amigo
del mayor de ellos, que era de mi
edad y que, vocacionalmente o in-
fluido por su padre, se fue hacien-
do torero... Y yo me hice seguidor
suyo. Se entiende, seguidor de
Juan Martínez, viajando con él o
tras él por la provincia de Albace-
te y por las provincias circundan-
tes... Villarrobledo, San Clemen-
te, La Roda, Cehegín, Tobarra... Y
un día fuimos a torear a Madrid.
Bueno, toreaba él... pero así se di-
ce en el argot. Y allí, tras una fae-
na seria y primorosa en Las Ven-
tas, las crónicas decían de él que
era el mejor novillero desde los
tiempos de Aparicio y Litri.

Y un día tomó la alternativa en
su plaza y la mía, la de Albacete.
Y lo hizo de manos de Paco Ca-
mino y de Santiago Martín El
Viti. Que día tan brillante, tan so-
leado. Que nervios entre la fami-
lia, los amigos... y que bien estu-
vieron Viti y Camino. Habían
tenido una temporada regular ti-
rando a mal... pero en la alternati-
va de Juan se salieron, pareció
que se confabulaban para dejar
oculto al debutante... Menos mal
que Juan sacó su arte y terminó
cuajando una buena faena...

Es verdad que Juan toreaba de
un modo elegante y prodigioso.
Aquí, un trincherazo; allá, un na-
tural y éste, de pecho. Así como
sin darle importancia, aunque la
procesión del miedo tal vez fuera
por dentro... Y si no el miedo, tal
vez la pregunta existencial de
“¿qué hago aquí vestido de luces
cuando el hombre ha llegado a la
Luna?” que decía Luis Miguel
Dominguín...Y luego, a matar...
¡Qué mal trance éste de matar! Pa-
ra mí que Juan se retiró por aque-
llo del trance de la estocada... O
porque nunca consideró del todo
enemigo al toro.

El más grande para mí de los
toreros lo dejó sin saberlo y sin
que nadie lo supiera. Aparte de

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

Con la alcaldesa, Carmen Oliver, y el concejal de Asuntos Taurinos, Rafael Ló-
pez Cabezuelo.

La Banda de Pozohondo, con Manuel García, al frente, amenizó el pregón.
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Juan, he trabado amistad con
otros maestros pero ninguno me
ha emocionado tanto, porque la
emoción es inherente, mal que pe-
se, es inherente a muchos momen-
tos del toreo. Y nadie me ha emo-
cionado tanto, decía, como Juan
en aquella Corrida de Asprona,
cuya grabación le he pedido cen-
tenares de veces, sin conseguirla.
¡Cómo toreó Martínez...! Pero...
Ay, Juan, esa espada... “La espa-
dica”. O no soportar la mirada del
animal....

Toreo y cultura

Frente al toro, según creo, hay
que ser más inteligente que va-
liente. Y Juan lo era.

El toro es una fiera... Por más
que alguno piense que esos ani-
males hablan y que se puede pase-
ar con ellos por cualquier parque...
el toro es una fiera. La más her-
mosa de las fieras, pero fiera. Que
le pregunten si pudieran a Mano-
lete, al Yiyo, a Paquirri... Tipos
inteligentes y, sin embargo, muer-
tos... en ese duelo fatal con el toro.
O a Ignacio Sánchez Mejías. Sí,
el protagonista del más impresio-
nante, bello y surrealista de los
poemas de Federico García Lor-
ca. El torero y el poeta, el toreo y
la cultura unidos por ese Llanto,
por esa elegía...

¿Recuerdan?

Un ataúd con ruedas es la cama
A las cinco de la tarde.

El toro ya mugía por su frente 
A las cinco de la tarde.

El cuarto se irisaba de agonía
A las cinco de la tarde...

Ignacio Sánchez Mejías. Ig-
nacio, quien por tantas razones se
ha convertido en el vértice funda-
mental de ese triángulo del senti-
miento, el toreo y la cultura...

El torero sevillano idolatraba a
Joselito, grande entre grandes.
Fue peón del maestro, su cuñado...
Y para más señas, uno de los inte-
grantes de la terna de Talavera
donde el Gran José perdió la vi-
da…

Para no perderme demasiado
en las hazañas taurinas o no tauri-
nas de Ignacio y caminar directa-
mente hacia la relación del toreo
con la cultura, les diré cómo re-
cuerdo que fue el mecenas de la
generación del veintisiete. Fue

Sánchez Mejías quien patrocinó
el homenaje a Luis de Góngora
en el Ateneo Sevillano del que
nació la generación más brillante
de las letras españolas, la más cre-
ativa. Fue Ignacio quien financió
la estancia sevillana de Berga-
mín, Aleixandre, Bello, García
Lorca, Gerardo Diego, Dámaso
Alonso... Alberti... en aquella or-
gía literaria tan llena de ventu-
ras.... Y de cuya influencia se nu-
trió el mismo Ignacio para
escribir una obra teatral maravi-
llosa que le convierte en algo más
que el torero de los del Veintisiete
Una obra que le confiere la cate-
goría de miembro, por méritos
propios, de aquella generación li-
teraria tan grandiosa....La “Sinra-
zón”, de Ignacio, estrenada por la
actriz María Guerrero, se con-
vierte en el gran éxito teatral de
1928... Y esta historia de locos en
un manicomio es la primera obra
en España inspirada por los descu-
brimientos de Freud sobre la
mente humana...

Hay un momento de cambio
en la vida de Ignacio... Un mo-
mento de ruptura... en el que aban-
dona el toreo y se refugia en al li-
teratura... en la presidencia del
Real Betis Balompié, en la presi-
dencia de la Cruz Roja Sevilla-
na... Pero el toro le estaba espe-
rando. Esa bestia bellísima y feroz
que es el toro le esperaba y le lla-
maba.

Y, un día, Ignacio decidido
volver a los ruedos, al traje de lu-
ces... a los viajes por España. En
una conocida entrevista se en-

cuentra la clave heroica, románti-
ca de su regreso, cuando después
de recordar sus incursiones litera-
rias, la dedicación a la educación
de sus hijos, al campo, a su ha-
cienda, dice que vuelve porque
“ya es hora de sentar la cabeza”.

E Ignacio volvió a los ruedos
en 1934... Volvió con unos cuan-
tos kilos de más y con mucho éxi-
to en las plazas... Triunfos incluso
de más renombre que en otras
temporadas de mayor actividad...
Pero el toro, la bestia feroz le es-
peraba en Manzanares y allí le
hiere mortalmente...

Y su muerte conmociona a to-
dos. Pero, sobre todo, al mundo de
la cultura... que tanto y tanto le de-
bía. “Murió de perezosa muerte”,
decía Bergamín en alusión a la
muerte lenta, a la larga agonía de
cuarenta horas... Verte y no verte...
decía Alberti para señalar el dolor
de la pérdida... inesperada. Todos,
en fín, le escribieron: Cossío,
Guillen... Pero sobre todo Lorca,
el más fiel, el más querido... 

Qué gran torero en la plaza
Qué buen serrano en la sierra
Qué blando con las espigas
Qué duro con las espuelas...

Y ya ven... un toro de nombre
Granaíno mata a Ignacio en Man-

zanares y un granaíno, García
Lorca, lo hace inmortal con el más
bello, luminoso, musical y profun-
do de sus poemas... El Llanto...
Para que luego nieguen la relación
del toreo con la cultura...

Pero hoy vivimos momentos
de convulsión... de crítica, de pe-
lea, al menos verbal frente a las
puertas de las plazas... Momentos
de análisis sobre lo que fue, es y
debe ser el toreo... Momentos du-
ros para la tauromaquia... de los
que habrá que sacar conclusiones
y enseñanzas...

Para terminar les voy a leer un
extracto de “La arboleda perdi-
da” de Rafael Alberti... inscrito a
la entrada de las cuevas de Alta-
mira, en -Santillana del Mar, en -
Cantabria...

“El santuario más hermoso del
arte español, dice Alberti... Pare-
cía que las rocas bramaban. Allí,
en rojo y negro, amontonados,
lustrosos por las filtraciones de
agua estaban los bisontes enfure-
cidos o en reposo. Un temblor mi-
lenario estremecía la sala. Era
como el primer chiquero español
abarrotado de reses bravas pug-
nando por salir. Ni vaqueros ni
mayorales se veían por los muros.
Mugían solas, barbadas y terri-
bles bajo aquella oscuridad de si-
glos...”

Desaparecieron los bisontes,
desapareció el uro, el antecedente
más cercano de nuestro toro...
Hoy brindo por todos ellos y, fun-
damentalmente, por el toro, por su
larga vida... Y lo hago en el inicio
de nuestra Feria. Cuando estamos
ante el tercer centenario de una
fiesta única en la que los toros son
y han sido parte importante...

Para mí, y seguro que para to-
dos nosotros, ésta es la mejor de
las ferias posibles... Trescientos
años se cumplen de su nacimiento
y tenemos que hacer de ella una
cita muy especial...

Me siento muy orgulloso de ser
albaceteño, de ser parte de voso-
tros, de haber nacido en esta ciu-
dad... Nada más. Que lo pasemos
como debemos y como nos mere-
cemos... Por Albacete, siempre.

Pedro Piqueras

La sensibilidad, belleza de expresión, gracia y sentimiento del pregón
taurino de la Feria 2010, Albacete, de Pedro Piqueras, ha dejado una hue-
lla imborrable entre los entusiastas de la Tauromaquia.

Con mi admiración, un abrazo.
Demetrio Gutiérrez Alarcón.

Un aficionado, hojeando una de las revistas que reparte el Ayuntamiento, gra-
tuitamente.
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septiembre
5 Fuera 

de abono CCaarrllooss  GGuuttiiéérrrreezz  //  FFoottooss::  VVííccttoorr  ZZaaffrriillllaa

Nadie acertó en los malos vatici-
nios de cómo sería el encierro de
Cebada Gago, aunque no eran te-
merarios, a la vista de cómo llevaba
la temporada la ganadería gaditana.
La presentación fue, como acos-
tumbra: toros vareados, finos de ca-
bos, de defensas desarrolladas y as-
tifinas. Y el juego dio para mucho
más de lo que se vio en la plaza; fal-
tó confianza de los toreros y un
trasteo más reposado, las más de las
veces

Juan José Padilla fue pitado a
la muerte de su primero, un toro
muy peligroso que siempre buscaba
el cuerpo de quienes llevaban los
capotes y la muleta antes que los en-
gaños. Ya en banderillas hubo un

auténtico desconcierto, y surgieron
los primeros pitos al no colocarlas el
de Jerez, que luego se limitó a do-
blarse y machetear a su enemigo an-
te la evidente imposibilidad de luci-
miento. Después del metisaca, el
toro quiso aparentar una bravura in-
compatible con tres huidas del caba-
llo. Con el cuarto consiguió la única
oreja de la tarde y la primera del ci-
clo septembrino; fue ante un exce-
lente toro, burraco, que tuvo noble-
za y recorrido, en una interminable
faena en la que primó la cantidad
sobre la calidad, la entrega sobre la
despaciosidad; por momentos, el
cebada hizo el avión. Con pinchazo
y buena estocada fue atendida la pe-
tición, justita.

Antonio Barrera tuvo muchas
opciones ante el segundo, bravo y
noble, aunque muchas de las ener-
gías se las dejó en un interminable
primer puyazo. Por eso, la faena de
Antonio Barrera resultó algo traba-
josa, destacando los muletazos en
los que conseguía ligar un viaje
siempre franco y entregado. Con
una buena estocada y un descabe-
llo, la petición fue leve. Estuvo
muy voluntarioso y entregado con
el quinto, un toro rebrincado y con
poca voluntad de seguir la muleta,
lo que hacía con cierta docilidad,
aunque por el izquierdo se revolvió
con peligro en más de una ocasión.
Con una estocada hubo leve peti-
ción y saludos.

Luis Bolívar tuvo en el tercero,
castaño albardao, un buen colabo-
rador hasta que se le fue agotando
la casta, por lo que la faena fue un
tanto a menos, rematada de pincha-
zo y media. Los momentos más
destacados fueron un vistoso quite
por tafalleras y el inicio con varios
muletazos ligados por la espalda,
en la boca de riego. Tras leve peti-
ción, ovación con saludos. No pudo
lucirse con el que cerró plaza, otro
toro incierto y con peligro, como el
que la había abierto, dentro de un
encierro de buena nota de Cebada.
Los primeros intentos de toreo
asentado dejaron paso a regates y
dificultades para cuadrar y matar al
quinto viaje; silencio con aviso.

Juan José Padilla, con la primera oreja del ciclo.

Luis Bolivar, alargando la embestida.

Juan José Padilla, al natural, con el cuarto.

Antonio Barrera.

La de Cebada 
dio para mucho más

Solo Padilla cortó una oreja a un encierro que tuvo
malos, regulares y buenos

Resultado

Plaza de toros de Albacete, algo más de un cuarto de plaza. Toros
de Cebada Gago, bien presentados. El primero, manso y peligroso; el
segundo, bravo y noble; el tercero, manejable; el cuarto, bravo y con
clase; el quinto, rebrincado y manejable; el sexto, incierto. Juan José
Padilla, pitos y una oreja; Antonio Barrera, vuelta al ruedo y ova-
ción; Luis Bolívar, vuelta al ruedo y silencio, con aviso. Al término
del paseíllo, se guardó un minuto de silencio por la muerte de Juan
Antonio Gómez, anterior jefe de personal de la plaza.
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septiembre
8 Primera 

de abono CCaarrllooss  GGuuttiiéérrrreezz  //  FFoottooss::  VVííccttoorr  ZZaaffrriillllaa

La Feria comenzó con una
novillada de Los Chospes, de
sobrada presentación y muy po-
ca o mala casta, con la excep-
ción del quinto de la tarde que,
sin ser un modelo, ofreció posi-
bilidades de triunfo, a poco que
se hubiera estado con mayor de-
cisión. Ni hace falta ese trapío
en las novilladas de Feria, por-
que era más propio de Madrid,
ni es fácil encontrar precedentes
de una novillada con menos po-
sibilidades, salvo la referida ex-
cepción.

Juan del Álamo estuvo es-
forzado, firme y valiente ante el
castaño que abrió plaza, rajado,
prácticamente, desde la primera
serie, por lo que el trasteo trans-
currió en la querencia de tablas,
alternando los viajes casi en
huída con los arreones cuando
se le forzaba. Con pinchazo,
buena estocada y descabello so-
nó un aviso cuando despenaba a
su oponente. Ovación.

Con el cuarto, los intentos
del salmantino se estrellaron
con un novillo probón que se
pensaba cada cite para ir mu-

chos de ellos al pecho del espa-
da, que siempre se mostró fir-
me. El toreo ajustado y reposa-
do resultaba imposible. Dos
pinchazos, estocada y descabe-
llo; silencio.

José Miguel Valiente estuvo
voluntarioso ante un novillo sin
gracia, de embestidas anodinas
pero que tampoco molestó en
exceso; la faena resultó larga e
insulsa y fue mal rematada con
la espada, al sexto viaje. Silen-
cio.

El quinto fue un novillo de
buena condición y mucho res-
peto por delante que permitía
un toreo ajustado a los cánones.
Valiente lo consiguió por mo-
mentos pero la faena pecó de
irregularidad, de falta de inten-
sidad, de remate. Lo más desta-
cado fueron unos naturales de
frente, porque a Valiente hay
que reconocerle un sello ele-
gante, de buenas maneras. Casi
entera baja para un aviso y si-
lencio.

El albaceteño Alberto Pozo
debutaba con picadores, con una
evidente falta de oficio que su-

plió con las ganas que siempre
acreditaron a quienes quieren ser
gente en el toreo; ante la falta de
casta de su enemigo, él puso la
emoción, acortando terrenos. Un
pinchazo, antes de la estocada,
para petición no atendida.

También le pidieron la oreja
del sexto, aunque sin los pañue-
los necesarios para que la con-
cediera el presidente, a su jui-
cio. Debió pesar que la faena
fue una lucha del novillero de-
butante contra un novillo incier-
to, probón y presto a las taras-

cadas, con el que no cabía el to-
rero de lucimiento. Aunque solo
fuera por la cogida sin conse-
cuencias, la casi entera arriba y
el premiar la voluntad, no hu-
biera estado de más el trofeo,
que se quedó en vuelta. Sufrió
una cogida sin más consecuen-
cias que el desgarro del flaman-
te vestido de torear, por la ban-
da de bordado, lo que tiene mal
arreglo; eso es lo que le preocu-
pó al novillero, no si tenía algún
puntazo. Deberá pulir su toreo,
pero casta tiene.

Alberto Pozo, doblándose muy bien.

José Miguel Valiente, ayundándose al natural. Juan del Álamo.

Un pésimo encierro 
de Los Chospes, 
con un buen novillo

Alberto Pozo derrochó voluntad en su debut, pese
a su lógica falta de oficio

Resultado

Plaza de toros de Albacete, algo más de media plaza. Novillos
de Los Chospes, de abundante romana y con respeto por delan-
te; descastados; el cuarto y el sexto,  con peligro; el quinto, no-
ble; Juan del Álamo, ovación con aviso y silencio. José Miguel
Valiente, silencio y silencio con aviso. Alberto Pozo, que debu-
ta con picadores, ovación y vuelta al ruedo.
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septiembre
9 Segunda 

de abono CCaarrllooss  GGuuttiiéérrrreezz  //  FFoottooss::  VVííccttoorr  ZZaaffrriillllaa

Con vestimenta goyesca y el
papel agotado, se celebró la lla-
mada corrida del III Centenario
de la Feria de Albacete, al conme-
morarse el edicto de Felipe V que
concedió ese privilegio a la ciu-
dad.

Pablo Hermoso de Mendoza
cortó las dos orejas del primero
de la tarde, un ejemplar de Fer-
mín Bohórquez, noble, a más,
que mejoró gracias al buen hacer

del rejoneador, que empezó por
encelarlo con Chenel, galopando
a dos pistas y quebrando muy en
corto; con Ícaro dio auténticos
muletazos templados con la gru-
pa, entre banderilla y banderilla;
con Pirata terminó por apoderar-
se del botín y con un buen y efec-
tivo rejón, cayó lo que era la  pri-
mera puerta grande de la Feria.

Con el cuarto, tuvo que bregar
para sacar de las tablas al de Fer-

mín Bohórquez, manso y aque-
renciado. Las evoluciones de Sil-
veti y Machado estuvieron más
dedicadas a eso que a un posible
lucimiento. El rejón de muerte ca-
yó excesivamente trasero, por lo
que todo quedó en una ovación.

El Juli estuvo sensacional
con el primero de El Ventorri-
llo, un colorao que por el pitón
derecho no quiso nada desde los
primeros lances a la verónica,
pero que por el izquierdo ofreció
embestidas largas y profundas,
dando lugar a una de las faenas
rotundas de El Juli, con tandas
cada vez más hondas e intensas;
siempre al natural o con pases
cambiados buscando el pitón
bueno. La estocada, marca de la
casa, fulminante; naturalmente,
dos orejas.

Todavía estuvo más importan-
te, rotundo y maestro con su se-
gundo, un toro encastado, con mu-
cho carbón, que empezó con cierta
violencia y protestando. Cuatro
naturales mandones, como cuatro
órdenes de un sargento de la Le-
gión, le dejaron claro quién iba a
mandar a lo largo de una faena, en
la que se alternaron las series con
ambas manos, con el denominador
común de la muleta a rastras y el

viaje más allá de lo que parecía po-
sible. Tanto mejoró El Juli a su
oponente, que se llegó a pedir, tí-
midamente, el indulto, que no pro-
cedía. Con un pinchazo, estocada
y seis descabellos, los máximos
trofeos se quedaron en una ova-
ción. La demostración de sabidu-
ría, mando y temple estaba hecha.
Sin duda, el mejor de esta época;
su época.

Miguel Tendero estuvo muy
entregado para justificar la susti-
tución de Manzanares, aunque el
toro no le dio ninguna clase de fa-
cilidades; mirón, probón y tratan-
do de hacer hilo; lo que no arredró
al albaceteño, que llevó la emo-
ción a los tendidos a base de fir-
meza y de tragar coladas. La bue-
na estocada de efectos rápidos le
valió una oreja.

Con el que cerraba plaza, hizo
un esfuerzo de entrega y valor an-
te un ejemplar descastado que
buscaba defenderse cuando le ata-
caba el albaceteño. Una serie con
la derecha en la boca de riego tu-
vo auténtica enjundia, pero signi-
ficó que el toro se rajara, por lo
que Tendero acortó las distancias
y se metió entre los pitones. Una
casi entera y cuatro descabellos,
para ovación y un aviso.

Julián López El Juli, con su primero.

Miguel Tendero, al natural.

Pablo Hermoso de Mendoza, toreando con Ícaro.

El Juli hizo una
demostración de 
que es el mejor. Punto

Hermoso de Mendoza, sensacional con un
excelente toro de Bohórquez; Miguel Tendero,
valiente y firme con un mal lote, cortó una oreja

Resultado

Plaza de toros de Albacete, lleno de no hay billetes. Corrida de
toros mixta goyesca. Dos toros para rejones de Fermín Bohórquez,
el primero, noble y el cuarto, manso; y cuatro, en lidia ordinaria,  de
El Ventorrillo, bien presentados; el primero, con un gran pitón iz-
quierdo; el segundo, complicado; el tercero, encastado; el cuarto,
descastado y a la defensiva. Pablo Hermoso de Mendoza, dos ore-
jas y ovación; a hombros. Julián López “El Juli”, dos orejas y
ovación; a hombros. Miguel Tendero, que sustituía a Jose María
Manzanares, una oreja y ovación con aviso.
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III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

Albacete se convirtió en punto
de encuentro de las escuelas tauri-
nas de todo el mundo. Durante los
primeros días de septiembre, se ce-
lebró en la ciudad el III Encuentro
Mundial de las Escuelas Taurinas,
cita que, según el concejal de Asun-
tos Taurinos, Rafael López Cabe-
zuelo, “se planteaba como todo un

reto y, finalmente, ha sido un éxito”.
El encuentro, que contó con la

participación de 17 escuelas tauri-
nas procedentes de México, Fran-
cia, Portugal y de siete comunida-
des autónomas de España,
comenzó con una jornada de convi-
vencia de alumnos de las escuelas
con jóvenes de asociaciones de dis-

capacitados de la provincia. Esta ac-
tividad fue “muy bonita y conmove-
dora”, según el concejal, que expli-
có que le impactó ver cómo el
maestro Víctor Mendes estuvo en-
señando a los alumnos discapacita-
dos a poner banderillas. “Todos dis-
frutamos; los chavales que venían
de las asociaciones de discapacita-
dos, los alumnos, profesores, maes-
tros…, todos”, señaló el concejal.

Ese primer día, los participantes
conocieron diversos atractivos turís-
ticos de la ciudad, como el Museo
Municipal de la Cuchillería y expo-
siciones como la de Paco Gabal-
dón. 

Además, durante los tres días de
duración de este encuentro, se lidia-
ron 18 novillos de la ganadería de

Sonia González. “Todos dieron
juego y sirvieron para que los cha-
vales pudieran desarrollar lo apren-
dido”, señaló Rafael López Cabe-
zuelo.

Sesiones
de trabajo

El encuentro contó, además, con
dos sesiones de trabajo. La primera
consistió en una mesa redonda, titu-
lada “Visión de las escuelas tauri-
nas desde los distintos estamentos
de la fiesta”, en la que intervinieron
el torero Dámaso González; el pre-
sidente de la Confederación Mun-
dial y de la Federación Internacional
de Escuelas Taurinas, Fernando
Masedo; el presidente de la Unión

Albacete, sede mundial
de las Escuelas Taurinas

La Confederación plantea que la enseñanza
taurina sea considerada Formación Profesional

Fernando Masedo, presidente de la
Confederación Mundial y Federación
Internacional de Escuelas Taurinas.

Premiados y autoridades en el “Encuentro de Escuelas Taurinas”.

Acuerdos de la Confederación Mundial de
Escuelas de Tauromaquia

➲➲ Solicitar a las administraciones competentes
que inicien las acciones pertinentes para respaldar
la labor formativa de las escuelas taurinas, median-
te su necesaria reglamentación, para que la ense-
ñanza taurina sea considerada Formación Profesio-
nal. 

➲➲ Defender la libertad de los jóvenes para que
puedan ejercer su derecho de querer ser toreros, y
por ello mostrar la disconformidad de la Confede-
ración con la prohibición de los toros en Cataluña,
medida con la que se impide que los jóvenes de Ca-
taluña puedan ejercer su ilusión de formarse en la
comunidad en la que residen para llegar a ser tore-

ros.
➲➲ Iniciar la elaboración de un documento mo-

delo para que las escuelas taurinas tengan los dere-
chos de formación de sus alumnos y, cuando los
mismos lleguen a matadores de toros, ingresen una
cantidad a fijar en su escuela taurina en concepto
de derechos de formación, cantidad que se reinver-
tirá en la formación de los alumnos de la escuela
taurina en la cual se ha formado el matador de to-
ros.

➲➲ Nombrar vicepresidente de la Confederación
Mundial al director de la Academia Taurina Muni-
cipal de Aguascalientes, Claudio Huerta Guerra.
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de Consumidores en Albacete, José
María Roncero;  el periodista Car-
los Gutiérrez; y el representante de
la empresa Serolo, Joaquín Rodrí-
guez.

Esta mesa redonda sirvió, según
Rafael López Cabezuelo, para ana-
lizar el estado actual de las escuelas
taurinas y su razón de ser, si es bue-
no que existan y la aportación que

hacen al mundo taurino. El resulta-
do fue “muy positivo e interesante”,
señaló el concejal.

La segunda sesión de trabajo
consistió en una reunión de la Con-
federación Mundial de Escuelas de
Tauromaquia, en la que también se
analizó la situación actual, desde el
punto de vista interno.

Albacete,
un ejemplo

Rafael López Cabezuelo señaló
que lo importante de este encuen-
tro, en el que participaron alrede-
dor de 70 personas, es que es el
primero que se hace en España.
“Es posible que seamos el único
estamento de la fiesta que esté uni-
da a nivel mundial; la única confe-

deración nacional y mundial que
existe es el de las escuelas tauri-
nas”, destacó, lo que es “bastante
ejemplarizante”. El concejal tam-
bién elogió a la Escuela Taurina de
Albacete, “una de las mejores de
España”. Como subrayó, “no hay
ninguna escuela en el país en la
que haya tantos medios para que
los chavales puedan desarrollar su
afición, con actividades como cla-
ses prácticas; las novilladas de
promoción; e intercambios nacio-
nales e internacionales, en los que
los chavales pueden torear tanto en
España como fuera de las fronteras
nacionales”.

En definitiva, para el concejal, el
encuentro ha sido “un éxito”, un
punto de encuentro que espera que
se vuelva a producir.

Uno de los actos más emotivos del Encuen-
tro Mundial de Escuelas Taurinas fue el home-
naje que recibieron diversas personalidades li-
gadas al mundo del toro. “Era una deuda que
teníamos en la Escuela Taurina con los actores
que están alrededor nuestro, que nos defien-
den y que, en definitiva, había que agradecer-
les esa actitud y el trabajo desempeñado”, ex-
plicó López Cabezuelo. Los homenajeados
fueron Rufino Milán, de la Escuela Taurina
de Castellón, con motivo de su jubilación; Ra-
miro Fernández González, miembro del

equipo gubernativo de la plaza de toros de Al-
bacete; Juan Cantos “Pimpi de Albacete”,
por su apoyo constante a la escuela; Manuel
García, director de la Banda de Música de Po-
zohondo, titular de la plaza de toros de Alba-
cete; Pascual González Masegosa, jefe de los
Servicios Médicos de la plaza de toros de Al-
bacete, en agradecimiento por la colaboración
desinteresada con la escuela; y el periodista
Ángel Calamardo, por su constante defensa
de la escuela. “A través de Ángel Calamardo
hemos agradecido la labor de los periodistas,

que es muy importante, porque los chavales
tienen así un estímulo moral; si no fuese por la
repercusión que tiene este mundo en los co-
mentarios y las reseñas informativas, que ha-
cen aumentar su autoestima y reafirmar su ilu-
sión y su vocación, muchos chavales tirarían
la toalla”, explicó el concejal. El acto de ho-
menaje estuvo presidido por la alcaldesa de
Albacete, Carmen Oliver, que señaló la dis-
posición de la ciudad para que, en el futuro,
pueda ser de nuevo sede del Encuentro Mun-
dial de las Escuelas Taurinas.

Entrega: Carmen Oliver.
Recoge: Ramiro Fernández.

Entrega: Fernando Masedo.
Recoge: Rufino Milán.

Entrega: Agustín Moreno.
Recoge: Manuel García.

Entrega: Rafael López Cabezuelo.
Recoge: Ángel Calamardo.

Entrega: Carmen Oliver.
Recoge: Juan Cantos “Pimpi de Albacete”.

Entrega: Manuel Serrano.
Recoge: Pascual González Masegosa.

Joaquín Rodríguez, Carlos Gutiérrez, Fernando Masedo, José María Roncero
y Dámaso Gonzalez.

Homenaje
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Investigadores rusos
analizan, en Albacete, la

anatomía vocal de los ciervos

El profesor Ilya Volodin, de la Universidad de Mos-
cú, y la investigadora Elena Volodina, del Zoo de Mos-
cú, visitaron la granja de ciervos de la Universidad de
Castilla- La Mancha en Albacete, con el objetivo de co-
nocer sus instalaciones y trabajar de cerca con los ani-
males registrando sus vocalizaciones y forma de berrear.
Se trata de un estudio que vienen realizando sobre comu-
nicación acústica en ciervo, que ayudará a conocer la ca-
lidad de los machos. Ambos investigadores también tra-
bajan en la anatomía vocal de estos animales para
conocer el origen de la habilidad de hablar de los seres
humanos, dadas las similares características de sus mor-
fologías orales.

Durante su visita, los científicos rusos, estuvieron
acompañados por los profesores de la UCLM, Tomás
Landete, Laureano Gallego y Andrés García. En la
primera toma de contacto con las instalaciones, destaca-
ron sus dimensiones y la calidad de las infraestructuras
para trabajar de cerca con los animales, algo que les re-
sulta de extrema dificultad en su país, al carecer de una
granja de estas condiciones.

Como explicaron los investigadores rusos, las voca-
lizaciones son señales acústicas que ayudan a entender la
calidad del macho; “cuando vocalizan bajan la laringe
casi hasta el esternón y es muy costoso energéticamen-
te, lo que quiere decir que ese coste sólo lo pueden so-
portar los machos de la mejor calidad”, manifestaron.
Una vez realizadas las grabaciones, estos expertos utili-
zan modernos ordenadores donde registran esas vocali-
zaciones y ven imágenes del sonido con las que enten-
der esas características de calidad.

Ésta ha sido la primera visita de estos investigadores
a España. Tomás Landete señaló que han solicitado un
proyecto conjunto con Rusia, y posiblemente “éste sea el
inicio de una nueva colaboración internacional entre la
granja de la UCLM y los investigadores rusos”.

El investigador de la UCLM  recordó que Castilla-
La Mancha tiene “la segunda mejor granja del mundo
después de Nueva Zelanda, cuando no está entre los cin-
co países que más ciervos tienen y sea un punto de refe-
rencia para investigadores rusos”. En España hay
600.000 ciervos, frente a los ocho millones que hay en
Rusia y que representan a las dos terceras partes de todo
el planeta.

La UCLM tiene la segunda mejor
granja de estos animales del mundo

Ilya Volodin, Elena Volodina y Tomás Landete.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

EXPOSICIONES
• Colección Internacional de Arte Po-
pular.
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. Permanente.

• Grandes Maestros del Siglo XX y XXI
-  Lisa Arte Contemporánero expone has-
ta el 20 de septiembre una de las muestras
más importantes de cuantas han pasado
por sus instalaciones. Antonio Saura,
Antoni Tápies, Antoni Clavé, Pablo Pa-
lazuelo, Eduardo Arroyo y Eduardo
Chillida están representados en esta ex-
posición de maestros del grabado.

• Belda. Del Taller a la Fábrica.
- Exposición de fotografías que muestran
el tránsito del taller tradicional a la fábri-
ca. En el Museo de la Cuchillería, hasta
el día 30 de noviembre.

• Goya. Desastres de la guerra
- Exposición en la Casa Perona, Oficina
del Defensor del Pueblo de Castilla-La
Mancha, presenta hasta el 15 de octubre,
“Goya. Desastres de la guerra”, con los
80 grabados, edición 1863, de los fondos
del Circulo del Arte.

• Albacete, Feria.
- Exposición conmemorativa del III Cen-
tenario de la Confirmación de la Feria de

Albacete, en la sala de exposiciones del
Museo Provincial de Albacete y en la
sala de exposiciones del Antiguo Ayun-
tamiento. Hasta el 31 de enero de 2011. 

CONVOCATORIAS

• Concurso literario “¿Qué conoces de
Cuba?”. 
-  La Asociación Cultural “Amigos de
Cuba”, convoca la segunda edición del
concurso literario. “¿Qué conoces de
Cuba?”. Los participantes en el concurso
deberán redactar un texto en el que abor-
den el tema del concurso. El plazo de ad-
misión de originales se cerrará el 11 de
octubre del 2010.
• X Concurso de Fotografía 2010
- El Museo Municipal de la Cuchillería
convoca el X Concurso de Fotografía
2010 sobre la cuchillería. Se admitirán
un máximo de cinco obras por participan-
tes, inéditas. El plazo es hasta el día 30 de
septiembre. Las fotografías se presentarán
o enviarán en Museo Municipal de la
Cuchillería. Plaza de la Catedral s/n,
02001 Albacete.

TEATRO

• Sexos
- El Teatro Circo de Albacete presenta
en Feria, el día 14 de septiembre a las
23:00 horas; y el día 15 a las 20:00 y a las
23:00 horas, la producción de Pentación
Espectáculos, “Sexos”.

• El flautista mágico
- El Teatro de la Paz, presenta los días 14
y 15 de septiembre, a las 18:00 horas, el
espectáculo “El flautista mágico”, de
Teatro Paraíso. Un espectáculo infantil.

• Brujas
- El Teatro Circo acoge el día 16 de sep-
tiembre, la obra “Brujas”, de Enrique
Cornejo, con la actuación de Lara Dibil-
dos, Juncal Rivero, Arantxa del Sol,
Carla Duval y Cristina Goyanes. Cinco
amigas, excompañeras de internado, se
reúnen después de 30 años de graduarse
para conocer cómo han transcurrido sus
vidas.

Exposición “Albacete, Feria”.
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Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 9
2, 26, 39, 40, 45 y 47 (5)

Reintegro: 6
Sábado 4

2, 15, 27, 33, 45 y 49 (11)
Reintegro: 1

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 5

16, 21, 29, 31 y 54 
Número clave: 8

Jueves 9
4, 15, 16, 21, 28, 36 y 38

Reintegro: 9
Domingo 5

3, 9, 10, 12, 17, 24 y 26
Reintegro: 5

Lunes 6
10, 17, 19, 20, 26 y 41 (38)

Reintegro: 4
Martes 7

5, 10, 21, 25, 27 y 31 (1)
Reintegro: 2
Miércoles 8

2, 5, 14, 21, 42 y 43 (34)
Reintegro: 2

Viernes 3
7, 20, 21, 24, 36 y 42 (46)

Reintegro: 4

JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE
Primero: 92.558
Segundo: 37.847

Reintegros:
2, 4 y 8

SÁBADO 4 DE SEPTIEMBRE
Primero: 91.450
Segundo: 43.958

Reintegros:
0, 1 y 4

Lunes 6:
78.570 (R-7 y 0)

Martes 7:
43.259 (R-4 y 9)

Miércoles 8:
91.744 (R-9 y 4)

Jueves 9:
90.242 (R-9 y 2)

Viernes 3:
79.299 (Serie 025 y R-9)

Domingo 5:
66.217 (Serie 001 y R-7)

VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE
Números:

13, 24, 26, 47 y 49
Estrellas

4 y 8
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Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque Sur)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación de Autobuses)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacias Santa Cruz. Cruz, 37
Sáinz de Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)
Carbajal de Lara. Pérez Pastor, 11 (junto mercado de Villacerrada)
Soler Pérez. Abanico, 32 (Barrio San Pedro - detrás de Carrefour)

Fernández Novoa. Zapateros, 10
Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alcántara Serrá. Benavente, 40 (Circunvalación - frente Recinto Ferial)
Candel Navarro. Rosario, 103

Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente Tesorería S. Social)
Farmacia Soriano. Concordia, 3-4 (junto Jardín Fiesta del Arbol)
García Berzosa. Dionisio Guardiola, 59

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
García Jiménez. Tejares, 21
Blázquez Reales. Arquitecto Carrilero, 44 (Zona Jardinillos - TelePizza)
Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque)

Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20  (Parque Lineal - cerca de la OPEL)
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Fernández-Reyes Luis. Feria, 16
Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro)

Mansilla Legorburo. Mayor, 30 (junto a Pasaje Lodares)
Callejo. Hermanos Falcó, 27 (cerca Hospital General)
Buendía Sánchez, Mª Luz. Avenida Ramón Menéndez Pidal, 44
Díaz Abad. Arquitecto Vandelvira, 28 (esquina Collado Piña)

Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica) 
Farmacia Parque Sur. San Felipe Neri, s/n (frente Parque infantil de Tráfico)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
Bañon Cifuentes. Pérez Pastor, 81 (esquina Hermanos Giménez)

Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel
La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque
Sur)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a
Estación de Autobuses)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacias Santa Cruz. Cruz, 37
Sáinz de Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Fernández Novoa. Zapateros, 10
Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de
Eroski)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente Tesorería S.
Social)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
García Jiménez. Tejares, 21
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20  (Parque Lineal - cerca de la
OPEL)
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente
Hospital General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Mansilla Legorburo. Mayor, 30 (junto a Pasaje Lodares)
Callejo. Hermanos Falcó, 27 (cerca Hospital General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica) 
Farmacia Parque Sur. San Felipe Neri, s/n (frente Parque infantil
de Tráfico)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

12

13

14

15

17

18

16

19

1111

12

13

14

15

16

17

18

19

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

5,51 18,31 09,36 19,57

5,54 18,26

Los días de la semana

11 Sáb. Día de Cataluña. N. Sra. de las Viñas, p. de Aranda del Duero, y Ss. Jacinto y Proto, mr.

12 Dom. El Santísimo nombre de María; S. Leoncio y Valeriano, mrs.; S. Guido, cf.

13 Lun. Ss Juan Crisóstomo, Amado, Felipe, Eulogio y Julián Ligorio, mrs.

14 Mar. La Exaltación de la Sta. Cruz y la Exaltación de la Escuela Cristiana; S. Víctor.

15 Mié. Día de Cantabria. Los Dolores Gloriosos de N. S.; San Nicomedes, San Teodoro.

16 Jue. S. Cornelio, Papa; Sta. Eufemia, mr., ptna. Antequera; S. Cipriano y S. Rogelio, mr.

17 Vie. Día de Melilla. San Roberto Belarmino, ob.; Las Llagas de San Francisco.

18 Sáb. Stas. Irene y Sofía, mrs.; Ss. José de Cupertino, Metodio, obs.; Sta. Ricarda.

19 Dom. San Jenaro, ob.; Ss. Elías y Desiderio, Sta. M. de Cervellón o de Socos, vg.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

5,55 18,24 13,54 23,11

3,00 22,15

5,53 18,27 11,58 21,23

Creciente, en Sagitario, a las 5:51 horas. - Disminuirán las lluvias y se restablecerá la tranquilidad atmosférica, quedando
un tiempo bonancible, claro y de buen temple por el predominio de los vientos suaves del SE. a NE. Un potente anticiclón será
el responsable del ascenso generalizado de las temperaturas. Algunas nubes durante las tardes.

Sale

5.59 18.17 16.18

5,52 18,29 10,49 20,37

5.57

5.56 18.22

18.21

14.39 23.11

15.18 00.11

02.12

5.58 18.19 15.50 01.12
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